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Социалистическое соревно
вание, совершенствовайие 
его организации .являются 
важнейшим условием успеш
ного претворения в жизнь 
программы экономического и 
социально-политического раз
вития страны, выдвинутой 
XXIV съездом КПСС, одной из 
первостепенных задач партий
ных, советских, профсоюзных, 
комсомольских организаций и 
хозяйственных руководителей. 
Это еще раз подчеркнуто в 
постановлении ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении орга
низации социалистического 
соревнования», опубликован
ном в начале сентября этого1 
года.

Соревнование на всех эта
пах социалистического и ком
мунистического строительства 
было и остается могучим 
средством развития творче
ской инициативы масс, форми
рования социалистического 
коллективизма. Оно всегда 
служило эффективным мето
дом подъема производитель
ных сил, совершенствования 
производственных отношений, 
воспитания трудящихся, при
влечения их к управлению 
производством.

В условиях нзуэдр-те*нич!&- 
ской революции социалисти
ческое соревнование призва
но сыграть качественно новую 
роль в' развитии народного 
хозяйства и воспитания трудя
щихся. Главным направлением 
его должна быть мобилиза
ция трудящихся на всемерное 
повышение производительно
сти труда, эффективности об
щественного производства — 
на снижение трудовых затрат, 
рациональное использование 
и экономию материальных ре
сурсов, повышение качества 
продукции, улучшение исполь
зования производственных 
фондов и капитальных вложе
ний. Социалистическое сорев
нование должно быть в пол
ной мере использовано для 
усиления воспитания людей в 
духе коммунистического от
ношения к труду, высоких мо
ральных качеств, укрепления 
дисциплины и организован
ности.

Партийные, советские, проф
союзные, комсомольские ор
ганизации нашей области про
водят значительную работу по 
дальнейшему развитию и со
вершенствованию социалисти
ческого соревнования. Трудя
щиеся области активно вклю
чились в соревнование за ус
пешное выполнение народно
хозяйственных планов и обя
зательств 1971 года и заданий 
новой пятилетки, самоотвер
женно трудятся над претворе
нием в жизнь решений XXIV 
съезда КПСС.

В социалистическом сорев
новании появились новые фор- 
мы и методы. Многие коллек-1 
тивы выступили с ценными на
чинаниями и починами. Боль
шой размах получило сорев
нование за выполнение в пер
вом квартале года 26—28 
процентов годового плана 
производства продукции. За
служивает поддержки и рас
пространения движение строи
тельных бригад за перевы
полнение норм выработки в 
натуральных показателях, со
ревнование лесозаготовителей 
за ежедневное перевыполне
ние сменных норм.

В производственном объе
динении «Сибкабель», на за
водах резиновой обуви, элек
троламповом и других раз
вернулось движение произ
водственных Григад и рабочих 
под девизом: ««Пятидневку— 
в четыре дня, пятилетку — в 
четыре года». На маномет
ровом заводе организовано 
соревнование за звания 
«Ударник девятой пятилетки», 
«Бригада имени девятой пяти
летки». На заводе режущих 
инструментов получила рас
пространение практика раз
работки личных комплексных 
планов повышения производи
тельности труда, введены но
вые условия соревнования, 
учитывающие, кроме выпол
нения норм выработки, каче
ство продукции, трудовую 
дисциплину и другие показа
тели.

ЗАБОТА О НОВОМ УРОЖАЕ

После опубликования поста
новления ЦК значительно 
улучшили руководство сорев
нованием многие сельские 
партийные комитеты. В пери
од уборки урожая в Кожевни- 
ковском, Кривошеинском, Ше- 
гарском и ряде других райо
нов ежедневно подводились 
итоги соревнования, победите
лям вручались вымпелы, пре
мии, в их честь поднимались 
флаги трудовой славы, пере
довикам направлялись благо
дарственные письма райкомов 
партии.

Соревнование — мощный 
рычаг формирования социа
листического коллективизма, 
укрепления, дисциплины и ор
ганизованности. Оно создает 
в коллективе атмосферу дове
рия и дружбы. Взаимные обя
зательства коллективов и от
дельных работников, глас

ность результатов труда, мо
ральное и материальное поощ
рение победителей—все это 
повышает общественно-поли
тическую активность масс, 
развивает отношения сотруд
ничества и взаимопомощи.

Осуществление выработан
ного XXIV съездом партии 
курса на всестороннюю ин
тенсификацию производства и 
повышение его эффективности 
на основе технического про
гресса, как подчеркнул ЦК 
КПСС, требует от партийных, 
советских, профсоюзных, ком
сомольских и хозяйственных 
органов дальнейшего совер
шенствования социалистиче
ского соревнования, устране
ния имеющихся в его органи
зации недостатков.

На состоявшемся недавно 
заседании бюро областного 
комитета партии отмечалось, 
что не везде учитываются 
возросшие требования, выдви
гаемые современным этапом 
развития экономики, прежде 
всего научно-техническим 
прогрессом. Усилия сорев
нующихся еще недостаточно 
нацеливаются на решение ко
ренных задач повышения эф
фективности производства, на 
улучшение качественных пока
зателей. Кое-где нарушают 
демократические основы со
ревнования, недооценивают 
моральные стимулы к труду. 
Не изжит формализм в изу
чении и распространении пе
редового опыта. Недостаточно 
применяется практика заклю
чения взаимных договоров на 
соревнование между коллекти
вами, отдельными рабочими и 
колхозниками.

Намеченные в постановле
нии ЦК КПСС пути совершен
ствования соревнования от
крывают перед партийными, 
советскими. профсоюзными, 
комсомольскими организаци
ями широкие гооизонты. явля
ются конкретной, боевой поо- 
грлммой действий сегодня и 
в будущем. Это постановление 
ныне продолжают обсуждать 
в партийных организациях и в 
коллективах трудящихся.

В ноябре—декабре состоятся 
собраиня трудящихся, на кото
рых будут ппиняты социали
стические обязательства на 
1972 год каждым поедпоия- 
тием, организацией и учоеж- 
дением, по районам и отдель
ным отраслям неполного хо
зяйства области. Оиаць важно 
с первых дней 1972 года в 
каждом коллективе ш и р о к о  
организовать соревнование за 
выпопнеиче. в первом квччта- 
пе 26—24 процентов голового 
плана производства продук
ции.

Социалистическое еооевчо- 
пачие поиволчт в лейетвие 
огромные силы, започ'-.чмые * 
социалистическом обществе, 
вызывает п р и л и в  творческих 
сип у кажпого тоужечцка. 
Лопг партийных, п р о ф с о ю з 
ных и хозяйственных органов 
— обеспечить все условия для 
высокопроизводительного тру
да, проявления инициативы и 
всех творческих способностей 
каждого участника соревнова
ния. Чем лучше будет налаже
на организаторская и воспи
тательная работа во всех про
изводственных коллективах, 
тем полнее гарантия успешно
го претворения в жизнь ре
шений XXIV съезда КПСС.

Хлеборобы Кожевников- 
ского района собрали* нынче 
по 16,9 центнера зерновых с 
гектара при плане 16,2 цен
тнера. Район занял первое 
место в областном соревно
вании на уборке урожая, а 
затем и па вспашке зяби. 
Для дальнейшего повышения 
плодородия полей нынче 
планировалось вывезти 188 
тысяч тонн местных удоб
рений, в том числе 34 тыся
чи тонн в четвертом кварта
ле. Эти. планы претворяются 
в жизнь. С первого октября 
механизаторы приступили к 
вывозке удобрений. Вывезе

но свыше 28 тысяч тонн. 
Годовой план будет перевы
полнен на 10— 12 тысяч 
тонн.

Большую помощь совхо
зам оказывают мелиоратив
ные отряды объединения п 
отделений «Сельхозтехни
ки». Мелиораторы вывезли 
уже в IV квартале свыше 22 
тысяч тонн удобрений. В 
совхозе имени XXI съезда 
КПСС создан свой мелиора
тивный отряд.

Весной на поля .района 
было вывезено 6 тысяч тонн 
минеральных удобрений. 
Под урожай 1972 года будет

внесено на 1.000 тонн боль
ше. Часть минеральных 
удобрений хлеборобы вно
сят в почву в первые зимние 
месяцы, пользуясь мало
снежьем. Для этих целей 
применяются 30 разбрасы
вателей удобрений (РУМ-3). 
С начала октября внесено 
1.228 тонн подкормки на 
площади 7,5 тысячи гекта
ров.

Хлеборобы района реши
ли во втором году пятилетки 
собрать еще более высокий 
урожай.

Б. ПИРОЖКОВ.
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С именем Героя Социали
стического Труда Софьи 
Ивановны Соколовой связа
ны рекорды области 
по надоям молока за

последние шесть лет. 
Ежегодно она надаивает 
более 5.500 килограммов 
молока от каждой коровы. 
И нынче коллектив Берез- 
кинской фермы совхоза «Ры- 
баловский» Томского района, 
где трудится Софья Иванов
на, —впереди. А соревнова
ние доярок области возглав-

годовой в ы п о л н е н  За партой— б у д у щ и е  механизаторы
Животноводы Новостроев- 

ской фермы совхоза «Нови- 
ковский» перевыполнили го
довой план производства и 
продажи молока. Коллек
тив фермы дал слово
надоить до конца го

да еще около 1.400 центне
ров. Большая заслуга в 
этом успехе принадлежит 
дояркам М. В. Тальма- 
ковой, Н. А. Козловой, Т. Н. 
Антасовой.

Т. АНТОНОВА, 
Аеиновский район.

В Вороновском филиале 
Асиновского сельского проф
техучилища приступили к 
занятиям 40 молодых рабо
чих совхоза имени XXI съез
да КПСС Кожевниковского 
района. Они получат специ
альность механизатора ши-

П Я Т И Л Е Т К А  С Т Р О И Т Е Л Е Й

Как и всюду, на томсних стройках темп в работе задают пе
редовики. Лучшие люди, бригады, управления в сложных ус
ловиях ведут настойчивую борьбу за своевременный 
ввод строящихся объектов, за освоение тех средств, ноторые 
отпущены на обновление города. Закончилась октябрьская 
трудовая вахта, но не менее важны и ноябрьские дела. Kart 
они идут в передовых строительных коллективах?

Пульс
ускорился

Строительное управление 
№ 3 треста «Томскпром- 
строй» известно далеко за 
пределами города. Коллек
тив управления занимал 
классные места во Всесоюз
ном социалистическом со
ревновании. Накануне 54-й 
годовщины Октября обком 
профсоюза рабочих строи
тельства и стройиндустрии 
присудил первое место кол? 
лективу СУ-3 за самые вы
сокие производственные 
показатели в соревновании 
городских и сельских строи
телей. Чем характерна но
ябрьская работа коллекти
ва? На этот вопрос отвечает 
главный инженер управле
ния М. П. Алтухов.

— Наши усилия сосредо
точены сейчас на трех ос
новных объектах. Это — го
родской рынок, новый кор
пус завода матмашин и 
ТомНИИВС. И чем меньше 
объектов, том лучше. В 
прошлом месяце мы неваж
но работали на строитель
стве городского рынка! Сей
час дела поправились.

Здесь трудятся крепкие 
бригады во главе с Нико
лаем Бондаренко и Викто
ром Ванцовым. Первый кол
лектив занят кирпичной

кладкой центрального и бо
ковых входов главного кор
пуса, ведет бетонную подго
товку под полы, делает 
внутренние стены и , ставит' 
все столярные, изделия., 
Бригада .Ванцова работает 
на километровой теплотрас
се к рынку. Ноябрьское за
дание на возведении город
ского рынка будет, бе.зус-. 
ловно, выполнено.

На заводе; матмащнн, 
строительство корпуса кото
рого совершенно правильно 
критиковалось в вашей га
зете 15 сентября и 28 ок
тября (корреспонденции 
«Вялый пульс» и «Пульс не 
ускорился»), такжё. наметил
ся перелом. Бригады Алек
сандра Ианькова, Бориса 
Люшакова, Михаила Агеева, 
Антонины Ждановой делают 
все, чтобы вторую очередь 
корпуса ввести в строй до- 
конца года.

Хороший трудовой на
строй и в бригаде Якова Ли. 
которая строит склад для 
ТомНИИВСа.

— Мы уверены, что на' 
этих объектах месячные за
дания будут выполнены, — 
сказал М. П. .Алтухов.

В то же время в СУ-3 не 
совсем уверены, когда дума
ют о декабре, даже есть 
сомнения и в благополуч
ном исходе ноября. Началь
ник управления В. А. Хав
кин говорит:

— За 15 дней этого ме
сяца мы —в графике, то.есть 
собственными силами , ос
воили половину запланиро
ванных капиталовложений. 
Но задание по генподряду 
— под угрозой срыва. Подво
дят субподрядные организа
ций. Например, управление 
механизации не выполняет 
свои объемы на фруктохра- 
нилнще в Томске и на сви
нокомплексе в Мирном, 
«Сибстальконструкция» — 
на междугородной телефон
ной станции. Есть у нас пре
тензии и к «Сибнефтехим- 
монташу>>. Эти организации 
решают судьбу ноябрьского 
задания по генподряду и 
определяют разворот наших 
работ в декабре.

Тревога В. А. Хавкина 
понятна: Не все зависит 
только от ударного труда 
бригад СУ-3. II, по-видимо
му,. ,  руководители треста 
должны помочь, чтобы кол
лектив управления выпол
нил свои ноябрьские и де
кабрьские обязательства.

А. ПЕТРЕНКО.

Ориентируясь 
на максимум

В течение последних ме
сяцев единственным управ
лением треста «Томскжил- 
строй», которое справляется 
с планами, является «Спец
строй-2». Приведем несколь
ко цифр, говорящих об объ
емах его работ.

В июле—октябре спецстро- 
евцы должны были выпол
нить работ на 673 тысячи

рокого профиля. Преподают 
на курсах лучшие специали
сты совхоза. Это:—инженер- 
контролер Н. В. Акулов, ин
женер по эксплуатации 
тракторного парка Н. В. 
Дробышев. Занятия по об- 

, ществоведению > проводит
секретарь парткома Н. В.

'рублей. Они перекрыли это 
задание на 39 тысяч рублей. 
За 10 месяцев этого года 
спецстроевцы имели план 
строительно-монтажных ра
бот собственными силами на 
сумму 1 миллион 375 тысяч 
рублей. И это задание пере
выполнено.

В ноябре на многих объ
ектах города спецстроевцы 
продолжают ударную трудо
вую вахту. На их долю при
ходятся все земляные рабо
ты, строительство тёплома- 
шстралей, канализации и 
других коммуникаций. Даже 
летом выполнять такие ра
боты трЗ*дйо. Т4' Можно ~ ска
зать: труд этого коллектива 
служит доказательством то
го, что успех приходит в лю
бых условиях, если органи
зовать хорошо дело.

Сегодня в управлении го
ворят о третьем участке, ко
торым руководит М. Н. Сал- 
ков. Коллектив участка го
товит нулевые циклы для 
возведения крупнопанель
ных жилых домов. На Ир
кутском тракте и на улице 
Сибирской люди из бригад 
Георгия Юрмазова и Вя
чеслава Юдина стремятся 
сделать максимум и предо
ставить широкий фронт ра
бот для домомонтажников.

— В ноябре эти брига
ды закончили фундамент 
под один дом и готовят 
еще два, — сказал началь
ник планового отдела Г. К. 
Колотовкин. — Два цоколя 
и три, ростверка — вполне 
посильная задача для бригад 
Юрмазова и Юдина. Они 
ориентируются даже на 
окончание 3 цоколей и 4 ро
стверков. Руководители
ОПСМ обещали “выдать не
обходимые железобетонные 
конструкции. Хуже — с тех
никой. Например, нужен 
еще один башенный кран, 
чтобы бригады не только 
выполнили задание, но и пе
ревыполнили.

Кроме сооружения фун
даментов, коллектив участ-

Доронин. В. А. Пархоменко, 
в прошлом один из лучших 
комбайнеров совхоза, воз
главляет работу , курсов. 
Под его руководством ребя
та изучают устройство ком
байнов СК-3, СК-4 и «Си
биряк». Уже будущей вес
ной курсанты примут уча-

ка, завоевавший переходя
щее Красное знамя на ок
тябрьской вахте, в ноябре 
работает на строительстве 
магистральной теплотрассы 
между четвертым и вторым 
микрорайонами. Сдать ее в 
ноябре — таково стремле
ние коллектива.

Трубоукладчики бригад 
М. Пуговкина и А. Смоко- 
тина, монтажники бригад' 
Г. Юрмазова и В. Юдина, 
все спецстроевцы в • эти дни 
стремятся выполнить но
ябрьское задание. Мокрая 
земля, снег, ветер, нехват
ка механизмов — немало 
помех на их пути, но упор
ству, трудолюбию и мастер
ству спецстроевцев могли бы 
поучиться коллективы и 
других управлений треста.

Е. КОРОТКОВ.

Каждый час 
на счету

В нашей области все 
больше и больше строите
лей работают для нефтяни
ков. Основные объекты в 
Стрежевом и на нефтепро
воде Александровское — 
Анжеро-Судженск, как пра
вило, строятся с опережени
ем графиков.

Хорошей экономии вре
мени на октябрьской вахте 
добился коллектив стрежев- 
ского СМУ-2. В первой по
ловине ноября его бригады 
продолжали соревноваться 
за высокую производитель
ность труда. На объектах 
управления в этом году ос
воено свыше 8 миллионов 
рублей. Это очень хоро
ший результат, достигнутый 
коллективом строителей в 
500 человек. Среди бригад 
СМУ-2 славится своим ма
стерством и четкой органи
зацией труда комплексная 
бригада Н- Крашенникова.

•р.

ляют Надежда Степановна 
Викулова н Софья Иванов
на Соколова. Они уже пре
одолели пятитысячный ру
беж.

НА СНИМКЕ: Герой Со
циалистического Труда до
ярка С. И. Соколова.

Фото В. Ефименко.

стие в полевых работах в 
качестве практикантов, а ко 
времени уборки урожая смо
гут самостоятельно работать 
на тракторах и комбайнах.

Началась учеба в совхозе 
«Дубровский». Двадцать 
пять юношей и девушек хо
зяйства приобретут специ
альность механизатора ши
рокого профиля.

В. КОРНЕЕВА.
е. Кожевниково.

Ора в полтора раза перекры
вает задания и сдает свои 
работы с оценкой «хорошо» 
и «отлично». В первых ря
дах идет и коллектив участ
ка. которым руководит 
прораб В. Цирюльников. 
Лучшие подразделения
СМУ-2 трудятся сегодня на 
пусковых объектах. До кон
ца года будут сданы в экс
плуатацию административ
ное здание для нефтегазодо
бывающего управления, га
раж для автотранспортной 
конторы, котельная и дру
гие важные для поселка 
нефтяников объекты.

Работники стрежевркнх 
строительных организаций 
стремятся ■ использовать 
каждый погожий час, тру
дятся в любую непогоду. 
Сдать все, что намечено,— 
их цель.

Из района Стрежевого 
на 800 километров к 
югу протянулась еще од
на огромная строительная 
площадка. На 143-м кило
метре на днях встретились 
две бригады строителей неф
тепровода Александровское 
— Анжеро-Судженск. Это 
бригады сварщиков из 
СМУ-7 во главе с Н. Агн- 
енко и Б. Воробьевым. На 
своем участке они, пришед
шие с севера и с юга, свари
ли последний стык. За их 
спинами лежат десятки ки
лометров , готовой трубы. 
Еще одна бригада монтажни
ков—-А. Солодовникова из 
СМУ-7—-ведет потолочную 
сварку труб на 157-м кило
метре. Скоро северное пле
чо нефтепровода будет за
кончено, и работники управ
ления переедут на юг. За
полнить весь нефтепровод 
нефтью — заветная мечта 
каждого строителя на трас
се. Напряженный труд — на 
всех еще не оконченных 
участках.

П. БАБИЧ.
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Добро пож аловать, сом алийские  друзья! Переговоры в Кремле
с о в е т аП ри езд в М о с к в у  П р ези д ен та  В ер х о вн о го  р е в о л ю ц и о н н о го  

Сомалийской Д ем ократи ческой  Республики генерала Мохамеда Сидда Барре

16 йоября в Москву по 
приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства 
прибыл.с официальным ви
зитом Президент Верховно
го революционного совета 
Сомалийской Демократиче
ской Республики генерал 
Мохамед Спад Барре.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами' Сомалий
ской Демократической Рес-.. 
публики и Советского Союза, 
высокого гостя встречали

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, первый за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР Д. С. 
Полянский, другие офици
альные лица. у

Среди встречавших — по
сол Сомалийской Демократи
ческой Республики в Совет
ском Союзе Ахмед Мухамед 
Аден, главы дипломатиче
ских .. представительств афри
канских и арабских стран, 
аккредитованные s СССР, 
дипломатические сотрудни

ки сомалийского посольства, 
сомалийские студенты, обу
чающиеся в Москве.

Президента Мохамеда 
Спада Барре встречали соб
равшиеся на аэродроме 
представители трудящихся 
Москвы.

На летном поле был вы
строен почетный караул и 
исполнены государственные 
гимны.

Мохамед Сиад Барре к 
Н. В. Подгорный обошли 
строй советских воинов.

Вместе с Президентом 
прибыли сопровождающие 
его официальные лица.

С _ аэродрома высокий 
гость* направился. в Кремль, 
в отведенную ему резиден
цию. .Улицы, по которым 
следовали Президент и со
провождающие его лица, бы
ли украшены государствен
ными флагами, транспаран
тами в честь дружбы между 
народами Советского Союза 
и Сомали.

(ТАСС).

В ТЕПЛОЙ, ДРУЖЕСТВЕННОЙ О БСТАНО ВКЕ
16 ноября Президиум 

Верховного Совета СССР и 
правительство СССР дали в 
Большом Кремлевском двор
це обед в честь Президента 
Верховного революционного 
совета Сомалийской Демо- 

s' кратической Республики ге

нерала Мохамеда Сиада Бар
ре. -

Вместе с высоким гостем 
были' сопровождающие его 
государственные деятели.

С советской стороны при
сутствовали Председатель

Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ный, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР Д. С. Полянский 
и ,другие официальные лица.

К гостям с речью обратил

ся Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный. Затем 
речь произнес генерал Мо
хамед Сна- Барре. Их речи 
были встречены аплодисмен
тами!

Обед прошел в теплой,
дружественной обстановке.

(ТАСС).

16 ноября в Кремле нача
лись переговоры Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Н. В. Под
горного и первого замести
теля Председателя Совета 
Министров СССР Д. С. По
лянского с Президентом 
Верховного революционного 
совета Сомалийской Демо
кратической Республики ге
нералом Мохамедом Спадом 
Барре.

В ходе переговоров, про
ходивших в дружественной, 
сердечной обстановке, состо
ялся обмен мнениями по воп
росам советско-сомалийских 
отношений и их дальнейше
го развития, а также по ак
туальным международным 
проблемам.

С советской стороны в пе
реговорах приняли также 
участие министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко, министр обороны СССР, 
Маршал Советского Союза 
А. А. Гречко, председатель 
Государственного комитета 
Совета Министров СССР по 
внешним экономическим свя
зям С. А. Скачков, первый 
заместитель министра внеш
ней торговли СССР И. Ф. 
Семичастнов.

С сомалийской стороны в 
переговорах участвовали ви
це-президент Верховного 
революционного совета, го
сударственный секретарь по 
делам информации и нацио
нальной ориентации полков
ник Исмаил Али Абукар. 
государственный секретарь 
по иностранным делам Омар 
Артех Талиб, член, .Верхов
ного революционного сове
та, заместитель■, командую
щего национальной армией, 
начальник генерального шта
ба бригадный генерал Аб
дулла Мохамед Фадил, госу
дарственный секретарь по 
делам планирования и ко
ординации Ахмед Мохамед 
Мохамуд, государственный 
секретарь по делам промыш
ленности Ибрагим М.ейгаг 
Саман тар, государственный 
секретарь по делам торгов
ли Мохамед Варсама Али, 
государственный секретарь 
по делам сельского хозяйст
ва Абдурахман Мохамед Ха
сан, государственный секре
тарь по делам, финансов Мо
хамед Юсуф Вейра, посол 
Сомалийской Демократиче
ской Республики в Совет
ском Союзе .Ахмед М” хаэдед

А^  (ТАСЧ!.
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Чтобы пересечь нашу об- 
> ласть от самой южной точ

ки и до крайней северной, 
надо преодолеть расстояние 
более чем в тысячу кило
метров. На этом пространст
ве можно встретить различ
ные природйые и климати
ческие условия. Когда этим 
летом луга южных районов 
покрылись густым ковром 
трав, северная часть обской 
поймы еще долгое время на
ходилась под водой, лишь в 
июле можно было вывести 
слот на первые зеленые лу
жайки. Вместе с первым 
теплом поднялись тучи гну
са, а затем пошли затяжные 
дожди. Так что нелегким 
было нынешнее лето Для 
скотоводов, особенно для 
северян. Но коллективы 
ферм с честью выдержали 
испытание.

Об итогах их работы в 
летний пастбищный период 
и задачах в зимнее время 
шел разговор на недавно 
состоявшемся в Томске об
ластном совещании скотни- 
нов-пастухов, доярок, спе
циалистов и заведующих мо
лочнотоварными фермами.

Доярка и пастух. Эти две 
профессии тесно взаимосвя
заны. С пустым подойником 
уйдет доярка,. если пастух 
плохо попасет стадо летом 
или зимой не доставит во
время корм на ферму. Мно
го потеряется молока, если 
доярка плохо и не вовремя 
будет доить коров, не ста
нет их беречь. .

Это только со стороны 
кажется, что труд пастуха 
не сложен, на самом деле в 
этой профессии много тонко
стей. Надо экономно, по 
срокам, поочередно, делянку 
за делянкой расходовать 
пастбище, знать, в какое 
время суток можно вывести 
скот на клеверное поле, ког
да пройти по залесенной ча
сти пастбища, а когда выве
сти стадо на открытое ме
сто, вовремя использовать 
подросшую отаву на поко
сах, умело выбрать место 
для отдыха животных и т. д. 
Еще больше хлопот и забот 
у скотника-пастуха в зим-' 
нюю пору.

Многие пастухи зареко
мендовали себя настоящими 
мастерами. В деревне Кар
бышеве совхоза «Рыбалов- 
ский» славятся скотники-па
стухи Василий Дмитриевич 
Рытое и Николай Николае
вич Игнатов. Только за ав
густ и сентябрь они своим 
старательным трудом обе
спечили надой молока по 
787 килограммов от коровы. 
Они часто меняли пастбище, 
выискивая свежий травостой, 
осенью подкармливали ко
ров кукурузой и корнепло
дами.

В Туендатском отделении 
колхоза «Россия» Зырян
ского района хороших успе
хов добились пастухи Григо
рий Максимович Швонин, 
Леонид Максимович Серге
ев, Николай Степанович Ко
лобов и Александр Василье
вич Степков. За август и сен
тябрь здесь надоили от каж
дой коровы по 680 кило
граммов молока. Успеху со
путствовало также и то, 
что доярки доили коров по 
три раза в сутки. О работе 
дружного коллектива фермы 
рассказала на совещании за
ведующая фермой Т. В. Ля
пунова.

Высокую продуктивность 
дойных гуртов обеспечили 
пастухи Коломиногривского 
отделения совхоза «Коло- 
минский» Чаинского района, 
а также Федоровской фермы 
совхоза «Молчановский», 

Труд доярки очень ответ
ствен. У хорошей работни
цы животные здоровые, хо
рошо ухоженные, служат 
многие годы. Опытные дояр
ки ищут и находят все но
вые и новые резервы, чтобы 
получить прибавку продук
ции. Участники совещания с 
большим удовольствием слу
шали выступление молодой 
доярки совхоза «Заварзин- 
ский» Томского района Та
тьяны Синяевой. За 10 ме
сяцев она надоила от каж
дой из 28 коров по 3.9*80 
килограммов молока. У них 
на ферме, как сказала Та
тьяна, применяется так на
зываемая двухцикличная 

дойка, при которой ново

тельные 9  ,  высокоудой
ные коровы выдаивают
ся по четыре раза в день. 
Придя с утра на ферму, до
ярки сразу же, не раздавая 
скоту корм, начинают доить 
новотельных и высокоудой
ных коров. Затем поят те
лят, раздают всем живот
ным корм и приступают к 
дойке остальных коров. По
ка сдадут продукцию, при
берут в помещении, почи
стят животных, проходит 
около трех часов. Перед 
уходом на обед еще раз до
ят ту группу коров, которую 
доили вначале. Такой же 
порядок и вечером. Таким 
образом идет раздой ново
тельных и высокоудойных 
коров. Животные хорошо 
выдаиваются, почти совсем 
исключено заболевание ма
ститом. Татьяна Синяева от 
28 коров получила 35 те
лят, семь коров дали по два 
теленка.

Особым уважением дол
жен быть окружен труд те
лятниц, ибо от их старания 
главным образом зависит 
успешное разведение скота, 
пополнение стада полноцен
ным молодняком. Высоко
квалифицированным масте
ром по выращиванию телят 
стала работница совхоза 
«Елгайский» Кожевников- 
ского района Валентина Ви- 
някова и работница совхоза 
«Заря» Томского района 
Мария Константиновна Ни- 
жик. Их питомцы за сутки 
прибавляют в весе по 800 — 
1.000 граммов.

Особенно ответственна 
роль телятниц, работающих 
в профилакториях. Нелегко 
выходить теленка с первых 
дней его рождения. Между 
тем труд тех, кто работает 
в профилакториях, оплачи
вается ниже. Этот вопрос 
поднял на совещании’ глав
ный ветеринарный врач На- 
рымской государственной 
селекционной станции
В. Литвиненко. Телятницам 
платят, как и всем скотни
кам, за привес скота. Одна
ко известно, что телята в 
первый месяц после рожде
ния не прибавляют в весе. 
Поэтому немногие работни
цы остаются работать 
в профилактории. Набрав 
группу телят, телятни
ца стремится работать с 
этой группой и на доращива
нии и откорме, чтобы ком
пенсировать потери в зара- . 
ботке за первые месяцы. А' 
частая смена телятниц при
водит к большому падежу 
народившегося молодняка.
В. Литвиненко рассказал, 
что у них на станции телят
ницам, работающим в про
филактории,. оплата за при
весы значительно выше, чем 
в группе доращивания и от
корма. Очевидно, оплату 
труда телятниц надо пере
смотреть во всех хозяйст
вах.

С другой стороны, во 
многих совхозах и колхозах, 
как отметил в своем докладе 
зам. начальника областного 
сельхозуправления по жи
вотноводству А. М. Прохо
ров, выращиванием ново
рожденных телят занимают
ся сами доярки. В хозяйст
вах построено много телят
ников с родильными отделе
ниями и профилакториями, 
но в этих помещениях раз
мещают коров, а телята ро
ждаются в коровниках, и 
ухаживают за ними сами 
доярки, при этом большая 
часть доярок не имеет на
выков выращивания молод
няка. Пора решительно сло
мать эту устаревшую прак
тику. Выращивание телят 
должно быть поручено хоро
шо обученным телятницам, 
в каждом хозяйстве должны 
действовать профилакто
рии.

Все больше в колхозах и 
совхозах находятся привер
женцев метода интенсивного 
откорма скота на привязи и 
летних площадках. Большие 
цехи по интенсивному от
корму построены в совхозах 
«Заря» Томского района, 
«Северный», «Усть-Бакчар- 
ский» Чаинского района, 
«Чернышевский» Вакчар
ского района, «Новиков- 
ский» и «Филимоновский» 
Асиновского района, колхо
зах «Гигант» Шегарского и

«Искра» Первомайского 
района. Десятки скотников 
в совершенстве освоили тех
нологию интенсивного . от
корма животных. Так, Алек
сей Маркович Иванов и Ва
лерий Григорьевич Чередни
ченко за 9 месяцев этого 
года вырастили и откормили 
302 головы мЬлодняка 
крупного рогатого скота. 
Средний вес каждого живот
ного составил 368 килограм
мов, а среднесуточный при
вес равен 900— 1.000 грам
мам.

На совещании подчерки
валось вместе с тем, что в 
животноводстве еще много 
крупных недостатков, имею
щиеся резервы полностью 
не используются. Не все ра
ботники ферм, специалисты 
с одинаковой ответственно
стью относятся к порученно
му делу. Вот почему в ряде 
хозяйств животноводство 
ведется яа низком уровне, 
медленно растет поголовье 
скота и его продуктивность. 
Некоторые хозяйства сокра
тили продажу государству 
молока, меньше, чем в про
шлом году, продали говяди
ны.

В целом в хозяйствах об
ласти прибавилось коров на 
5 процентов. Однако в Ча 
инском, Молчановском и 
Колпашевском районах ма
точное стадо выросло на 0,6 
— 2 процента. Много коров 
преждевременно выбывает 
из стада. За 10 месяцев вы
было 14 проценте® от всего 
маточного состава. А в та 
ких хозяйствах, как совхоз 
«Тунгусовский», колхоз 
«Рассвет» (Шегатюкий рай
он), совхозы «Трудовик», 
«Коониловский», «Парбиг- 
ский», «Чернышевский», 
выбыло из стада от 16 до 20 
процентов коров.

В очень немногих хозяй
ствах созданы специализи 
рованные фермы по выра
щиванию тэемонтных телок и 
нетелей. При том порядке 
когда телки выращиваются 
во всех фермах и за ними 
ухаживают недостаточна 
квалифицированные люди, 
Комплектование стада про 
исходит низкокачественным 
молодняком, большое коли
чество коров выбраковывает
ся после первой лактации. 
Много выбывает коров из-за 
болезни вымени. А заболе 
вания происходят потому,

. что на многих фермах не 
соблюдается технология ма
шинного доения коров.

За 10 месяцев в области 
получено на 0,2 процента 
телят меньше, чем в протн 
лом году, и на 100 коров 
сохранено и выращено лишь 
64 теленка.

Идет второй месяц зим
него содержания скота, вы
явились многие недостатки 
с Первых дней зимы. Не ве
зде: по-хозяйски отнеслись 
к расходованию кормов, к 
их учету. Больше того, в 
совхозе «Шегарский» уста
новлена приписка 235 цент
неров сена и 1.700 центне
ров сенажа. А в совхозе 
«Тунгусовский» не оприхо
довано 304 центнера сена и 
300 центнеров силоса. Очень 
часто бывает так, что на 
всю зиму составляется ра
цион из одинакового набора 
кормов, без учета физиоло
гического состояния маточ
ного поголовья. В каждом 
хозяйстве должны быть ме
сячные планы расходования 
коомов.

Как выяснилось на сове
щании, во многих хозяйст
вах ничего не делается, что
бы наладить приготовление 
кормов. Между тем сейчас 
есть вся необходимая техни
ка и оборудование для спе
циальных цехов по приго
товлению кормов — размо
лу соломы и клеверного се
на, запариванию, дрожже
ванию и т. д.

Обо всех этих и других 
недостатках остро говорили 
участники совещания. В 
принятом ко всем работни
кам животноводства письме 
рекомендованы меры по 
дальнейшему подъему жи
вотноводства. Участники со
вещания взяли обязательст
ва, на период зимнего содер
жания скота.

На совещании выступил 
втооой секретарь обкома 
КПСС А. Е. Высоцкий.

К р а й ,  о т в о е в а н н ы й  
у  б о л о т

«Провести осушение сельскохозяйственных уго
дий в зонах избыточного увлажнения на площади 
5 миллионов гектаров».

(«Директивы XXIV съезда КПСС по пятилетне
му плану развития народного хозяйства СССР на 
1971 — 1975 годы»).

Вспашка осушенных земель в районе города Солигорска.
Фото Ю. Иванова. АПН.

Самым крупным мелиора
тивным объектом девятой 
пятилетки является Полесье, 
где болота и заболоченные 
земли занимают 4,5 милли
она гектаров. Болота По
лесья — это целина, кото
рая является большим" ре
зервом сельскохозяйственно
го производства.

В ближайшие десять лет 
в Полесье будет освоено 2,6 
миллиона гектаров новых 
земель и реконструированы 
существующие мелиоратив
ные системы на 600 тыся
чах гектаров. Огромный 
край будет отвоеван у болот, 
почти равный по площади 
такой стране, как Нидерлан
ды.

Сегодня на осушеции бо
лот белорусского Полесья 
трудятся 18.000 человек* 
вооруженных современными 
землеройными, строительны

ми и специальными машина
ми и механизмами. По пла
ну осушения и освоения 
Полесской низменности пре
дусмотрено улучшить русла 
крупных рек, построить 17 
водохранилищ, около двух 
десятков рыбоводных хо
зяйств, 400 совхозных и 
колхозных прудов с пло
щадью зеркала более
100.000 гектаров. Расчеты 
показывают, что благодаря 
мелиорации производство 
зерна в этом районе увели
чится на 1.800.000 тонн, 
картофеля- и овощей — поч
ти на 3 миллиона тонн. Во 
вновь созданных рыбных хо
зяйствах будет ежегодно 
выращиваться около 60 ты
сяч центнеров рыбы. Черев 
непроходимые прежде топи 
будет проложено более
6.000 километров дорог., Иванова, л и п . землеройными, строительны- 6.000 километров дорог.
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Ф Л АГ Т Р У А 0 В 0 Й  СЛАВЫ
В ноябре утро начинается 

одновременно с рабочим днем. 
В темной еще вышине над 
зданием мастерских неясно 
проступают контуры козлово
го крана и тонкой мачты. Ве
тер беспрестанно сворачивает 
и разворачивает длинный тре
угольник флага, прикреплен
ного к вершине мачты. А че
рез несколько минут, когда 
окончательно рассветет, станет 
видна и надпись на доске под 
вымпелом: «Флаг поднят в
честь победителей в социали
стическом соревновании —•
тракториста П. Г. Турлакова, 
автогрейдериста А. А. Крас
ноперова, шоферов П. М. Ко
нышева, Н. И. Филя, рабочих 
П. А. Василевского, В. Д. 
Гурьева, В. П. Денисова, В. А  
Ракштеля».

Это стало уже тради
цией—поднимать флаг трудо
вой славы в честь лучших 
производственников, — рас
сказывает начальник ДУ-984 
П. К. Кайдалов. — Мы убеж
дены, что такое поощрение 

— один из действенных 
факторов развития социали
стического соревнования.

Трактор идет по дороге лег
ко, без натуги гудит мотор. 
Но вот он дошел до отметки, 
где вчера закончил смену. 
Петр Турлаков одним движе
нием рычага, не выходя из 
кабины, привел ножи прицеп
ного грейдера в рабочее по
ложение, и машина, получив 
нагрузку, медленно пошла 
вперед, оставляя позади туск
ло отблескивающую полосу 
грунта, срезанного по уровню 
дорожного полотна. Тракто
рист работает один, без грей
дериста. Спасибо рационали
заторам — это они придумали 
переоборудовать ‘  прицепной 
грейдер с ручного управления 
на гидравлическое. Предложе
ние, разработанное и внед
ренное сварщиком В .. В. Ав
деевым, рабочим П. А. Васи
левским, кузнецом В. Г. Гор- 
булем и старшим механиком 
П. М. Раком, позволило, до

рожникам сэкономить, около 
7.000 рублей в год.

Дорожные участки, как пра
вило, располагаются на окра
инах. Не составил исключения 
и асиновский ДУ-984. Его 
территория находится как раз 
в начале дороги, ведущей на 
север, — на Филимоновку, 
Новоникодаевку и до Батури
на.

— Сейчас у нас время , до
вольно спокойное, — говорит 
П. К. Кайдалов. — Распути
ца почти прошла, а снежных 
заносов еще нет. Главные 
заботы были летом и осенью.

Забота у коллектива одна 
1— районные дороги. Строить 
новые, улучшать существую
щие. Вот уже несколько * лет 
асиновские дорожники по 
праву считаются лучшими в 
области. А в последнее вре
мя их участок стал показа
тельной базой областного уп
равления строительства и ре
монта автодорог. Сюда приез
жают перенять опыт дорож
ники других районов.

Если вспомнить поговор
ку: сапожник без сапог, порт
ной — без кафтана, то, глядя 
на иные хозяйства, ее можно 
было бы дополнить третьей
частью: дорожник — без
дорог. Имеются в виду подъ
ездные дороги к собственному 
двору и его территория. У 
асиновцев картина другая:
здесь благоустроен не только 
фасад (кстати, здание мас
терских участка украсило го
родскую улицу), но и внут
ренняя территория, производ
ственные службы. А торжест
венное собрание, посвященное 
празднованию 54-й годовщины 
Октября, состоялось в новом 
бытовом корпусе. Его постро
или, реконструировав старый 
гараж. Теперь у дорожников 
есть свой буфет-столовая, зал 
на 100 мест, в котором можно 
послушать лекцию, посмот
реть кинофильм, провести со
брание.

Эта стройка стала как бы 
заверипдащей среди многих

дел асиновских дорожников в 
первом году пятилетки. Ос
новным из них было строи
тельство и пуск в эксплуата
цию полигона железобетонных 
изделий. На нем изготавлива
ются. все необходимые в до
рожном строительстве желе
зобетонные детали, кроме мо
стовых балок. Главное изде
лие — железобетонные кольца 
для труб, потребность в кото
рых очень велика. Аси- 
новцы смогут обеспечить таки
ми кольцами и своих коллег it- 
других районах.

Теперь время сказать о 
том, как справился коллектив 
с основными заданиями. Пла
новые цифры были: капи
тально отремонтировать 15 
километров дорог, среднему 
ремонту подлежало 8 кило
метров, надо было построить 
четыре павильона на авто
бусных остановках, 5 железо
бетонных труб, на текущем 
ремонте дорог освоить 48 ты
сяч рублей. По всем этим по
казателям плановые работы 
выполнены, а по некоторым— 
значительно перевыполнены. 
Так, капитально отремонти
рованы 23,3 километра дорог, 
к 8 километрам отремонти
рованной дороги областного 
значения прибавилось около 
трех километров местных до
рог.

Цифр можно назвать 
много. Тем более что годовой 
план выполнен еще в октябре.

— Иначе нам и нельзя. 
Если к этому сроку не успе
ешь сделать все строительные 
н ремонтные работы,—е планом 
не справишься: работа наша 
сезонная.

К этим словам начальника 
участка можно добавить сле
дующее. В денежном выраже- 1 
нии план участка составляет 
212 тысяч рублей. Осваивать 
эти тысячи можно по-разно
му. Предприятия и учрежде
ния, располагающие соответ
ствующей техникой, обязаны 
принимать участие в строи
тельстве и ремонте дорог сво

его района. Ежегодно Каждо
му такому долевику определя
ется сумма денег, на которую 
он должен произвести ' рабо
ты.

Нельзя сказать, что все аси- 
нбвекие предприятия работа
ют на дорогах хорошо, но в 
районе знают: дороги — забо
та общая. Ну, а если кто-ни
будь из руководителей забу
дет об этом, то исполком рай
совета — по ходатайству до
рожников— напомнит штраф
ными санкциями. Так было, 
например, с автобазой райпо
требсоюза, мостопоездом
№ 833. Но многие хозяйствен
ники в нашей области пред
почитают просто перевести 
эти деньги на счет дорожного 
участка; а иные и от этого 
уклоняются. Тут уж дело за
висит от принципиальности 
дорожников.

— Добиться того, чтобы 
вклад предприятий в строи
тельство и ремонт дорог был 
реальным, конечно, важно, и 
мы стараемся осуществить 
это,—говорит П. К. Кайдалов. 
— Но еще важнее сделать 
так, _чтобы полностью были 
задействованы собственные 
механизмы, чтобы люди рабо 
тали в полную силу и чтобы 
силы эти не расходовать зря.

Я ехал из Томска в Асино 
на попутной машине. Еще не 
обкатанный, только что с за
водского конвейера «МАЗ» тя
жело переваливался на уха
бах Иркутского тракта. 
Стрелка спидометра подраги
вала чуть правее цифры 30. 
Ехали молча — внимание во
дителя было сосредоточено на 
дороге. Но вот мимо машины 
проплыл указатель с над
писью «Камаевка».

. — Наша дорога ■ пошла,
асиновская, •— сказал води
тель, и стрелка спидометра 
резко двинулась вправо. На
бирая скорость, машина пока
тила по ухоженной дороге, 
над которой развевается флаг 
трудовой славы ее хозяев.

В. ШЛИЗЕРМАН.

Семь лет назад после де
мобилизации из рядов Со
ветской Армии Юрий Елец
кий пришел в инструмен
тальный цех Томского элек
тромеханического завода. 
Сейчас он является лучшим 
токарем на механическом 
участке. Успешно выполнив 
производственное задание 
первого года пятилетки, 
Юрий трудится в счет 1972 
года. Ударник коммунисти
ческого труда, коммунист 
Юрий Елецкий успешно со
четает работу с учебой в 
вечерней школе рабочей мо
лодежи.

Фото В. Ефименко
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НОВОСТИ ТЕХНИКИ

МАШИНЫ
ОТГРУЖАЮТСЯ
БЫСТРЕЕ

ВОРОНЕЖ. Железнодо
рожники станции Воронеж 
— Курский совместно с кол
лективом завода «Воронеж- 
сельмаш» разработали но
вую технологию погрузки 
машин, выпускаемых пред
приятием. Обычно на каж
дую четырехосную плат- 

. форму устанавливалось по 
три зерноочистки. Т.еперь 
их помещается здесь вдвое 
больше. Достигается это за 
счет частичного демонтажа 
машин перед погрузкой.

Машиностроителям и же
лезнодорожникам выгодно 
ускорение отгрузки продук
ции. Не остаются в накладе 
и потребители: тарифная 
стоимость перевозки намно
го уменьшилась, и это впол
не окупает затраты на пос
ледующий монтаж машин.

НАДЕЖНЫЙ
КОНТРОЛЕР

КАЗАНЬ. Прибор для
определения качества тон
ких изделий из ферромаг
нитных материалов создал 
кандидат физико-математи
ческих наук, доцент кафед
ры физики Казанского авиа- 
■ционного института Г. А. 
Забиров. Прибор найдет 
применение в машинострое
нии, приборостроении, ра
диотехнике. Он уже помог 
выявить погрешности в из
готовлении магнитной лен
ты, проволоки для электро
ламп на ряде заводов стра
ны.

УСКОРИЛСЯ 
ХОД МАШИНЫ

КОНДРОВО (Калужская' 
область). Установка для 
скоростной сушки бумажно
го полотна пущена в опыт
но-промышленную эксплуа
тацию на полотняно-завод
ской фабрике. Суточный вы
пуск бумаги на машине, ос
нащенной этим устройством, 
повысился на 20 процентов. 
Новинка спроектирована и 
изготовлена в Петрозавод
ске, на заводе «Тяжбум- 
маш».

(ТАСС).

Шахтерские рекорды
ДОНЕЦК, 16 ноября. СПАСС). 

Ш а хта  Ns 5-бис «Трудов£кая»  
ком бината  «Д онецкуголь»  стала  
первы м  кандидатом  на пр из  
имени Н и ки ты  Изотова. Эта 
почетная награда учр еж д ена  в 
честь прославленного  уд арн и 
ка  первы х пя ти л е то к  обкомом  
па ртии , исполком ом  областно
го Совета депутатов труд я
щ и хся  и облсоветом проф сою 
зов и будет вручена  уго л ьн о 
му пр ед пр ия ти ю  за лучш ие  
итоги  первого года пятилетии . 
Сегодня рабочие и специали
сты  «Трудовской» сделали за
я в к у  на победу в этом сорев
новании. Утром на-гора от
правлены  последние тонны  
топлива в счет годового  пла-

Обзор печати
Широка и многогранна 

деятельность местных Сове
тов в области промышлен
ного и сельскохозяйственно
го производства, социально
культурного строительства, 
коммунально-бытового об
служивания населения, ук
репления законности и пра
вопорядка. «Это — огром
ная сила. Сегодня это — бо
лее двух миллионов депута
тов. Они управляют делами 
всего нашего общенародного 
государства снизу доверху», 
— отметил в Отчетном док
ладе ЦК КПСС XXIV съез
ду партии Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. Бре
жнев. Освещение этой дея
тельности, показ практиче
ских дел Советов — одна из 
важнейших обязанностей 
районной. прессы.

ДЕПУТАТ И ГАЗЕТА
Анализ газет «Ленинское 

знамя» Вакчарского, «За
ря Севера» Верхнекетского 
районов и других показал, 
что на их страницах значи
тельное место уделено дея
тельности местных Советов 
депутатов трудящихся. По
явились новые рубрики: 
«Депутат и жизнь», «Совет
ское строительство», «Село, 
в котором ты живешь», «На
ши депутаты» и другие, 
•̂ тали чаще выступать из
бранники народа, председа
тели постоянных комиссий, 
представители обществен
ных самодеятельных орга
низаций, руководители сель
ских и поселковых Советов. 
Большую работу в этом на
правлении проводит газета 
«Ленинское знамя» Вакчар
ского района, которая ста

ла подлинной трибуной пере- 
дового опыта Советов.

«Запросы трудящихся — 
не мелочь». С такой статьей 
выступила 21 сентября 
1971 года депутат Вакчар
ского районного Совета де
путатов трудящихся, работ
ница Полынянского отделе
ния совхоза «Сибирь» Евдо
кия Марковна Трибунская. 
Автор рассказывает о рабо
те депутатов по выполнению 
наказов избирателей.

Газета постоянно освеща
ет опыт лучших сельских Со
ветов по организации заку
пок излишков сельскохозяй
ственной продукции у насе
ления.

Широко отражается дея
тельность местных Советов 
и в области культурно-бы-

, тового обслуживания насе
ления. Так, под рубрикой 
«Село, в котором ты жи
вешь» газета поместила 
статью секретаря Галкин- 
ского ( сельского Совета 
А. Мымрина «Рейд прово
дят депутаты». Глубоко и 
доходчиво описан опыт ра
боты постоянной культурно- 
бытовой комиссии этого Со
вета.

На страницах «Ленинско
го знамени» часто можно 
встретить выступления ра
ботников исполкома район
ного Совета. Секретарь 
Вакчарского райисполкома 
Л. Д. Бесперстова высту
пила со статьей «Если ты 
депутат» — о правах и обя
занностях избранников на
рода. Безусловно, такие ма

териалы влияют на много
численный' депутатский ак
тив, их практическую дея
тельность. Это справедливо 
подметил житель поселка 
Хуторское И. Мальцев, ког
да благодарил на страницах 
печати своих депутатов.

Особенно много места 
уделяет «Ленинское знамя» 
вопросам советского строи
тельства во время подготов
ки к сессиям районного Со
вета. Задолго до сессии га
зета сообщает повестку дня, 
обращается с просьбой к чи
тателям —. высказать свои 
мнения, предложения по 
обсуждаемому вопросу. 
Большинство этих откликов, 
писем публикуется под руб
рикой «Идет подготовка к 
сессии». Форма очень про
стая. но эффективная — 
вопросы, решаемые Со
ветом, обсуждаются всем 
населением района. Этот 
пример ярко подтверждает 
ленинское высказывание, 
что Советская власть —-

«это власть, открытая для 
всех, делающая все на ви
ду у массы, доступная мас
се, исходящая непосредст
венно от массы, прямой и 
непосредственный орган 
народной массы и ее воли».

Заслуживает внимания 
опыт работы газеты «Заря 
Севера» Верхнекетского 
района. Здесь местная пе
чать берет под контроль ре
шения исполкомов районно
го, .поселкового и сельских 
Советов депутатов трудя
щихся.

Редакцией был, напри
мер, задан директору Бело
ярской средней школы 
Г. И. Шкляр вопрос: «Как 
выполняется решение сес
сии Белоярского поселково
го Совета депутатов трудя
щихся от 16 апреля 1971 го
да «О подготовке школ и 
дошкольных учреждений к 
новому учебному году»?» 
Затем газета выступила со 
статьей «Ни шатко, ни вал
ко» под рубрикой «Зима —

контролер строгий», где рез
кой критике подвергалась 
администрация школы за 
медленные темпы подготов
ки школы к занятиям. 
Здесь постоянно информиру
ют читателей о тех вопро
сах, которые решаются на 
сессиях и заседаниях испол
комов районных, сельских и 
поселковых Советов депута
тов трудящихся.

Вместе с тем следует от
метить недостаточное вни

мание со стороны редакций 
газет «Завету Ильича», 
Первомайского, «Советский 
Север» Колпашевского рай
онов к распространению опы
та работы местных Советов. 
Их вклад в успехи, достиг
нутые районами в промыш
ленном и сельскохозяйст
венном производстве, осве
щается слабо. Деятельность 
депутатов местных Советов, 
постоянных комиссий и 
депутатских групп не поль
зуется достаточным внима

нием редакций. Читатель по
лучает лишь скупые, по
верхностные зарисовки, ин
формации. Эти материалы 
не раскрывают сущности, 
глубины форм и методов 
разносторонней деятельно
сти депутатов.

В июле 1971 года Вер
ховным Советом РСФСР 
приняты законы «О район- 

' ном Совете депутатов трудя
щихся РСФСР» и «О город
ском, районном в городе Со
вете депутатов трудящихся 
РСФСР». Районные газеты 
еще очень неразворотливо 
показывают то новое, что 
появилось в деятельности 
Советов после выхода этих 
законов. А интерес читате
лей к таким вопросам велик.

Редакциям районных га
зет необходимо шире осве
щать повседневную жизнь 
местных Советов, их актив
ную роль в претзорении в 
жизнь решений XXIV съез
да КПСС.
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В нашей стране созданы 

все условия для того, чтобы 
обеспечить строгое соблюде
ние социалистической закон
ности, ликвидировать пре
ступность. Однако не пере
велись люди, которым ни
чего не стоит нарушить об
щественный порядок, неува
жительно отнестись к чело
веку. Таких людей ста
новится меньше и меньше, 
но своим поведением они 
мешают нам нормально 
жить, трудиться, отдыхать. 
Каждое преступление вызы
вает гнев советских людей. 
Они требуют решительно 
искоренить эти явления.

В Отчетном докладе ЦК 
КПСС XXIV съезду партии 
Л. И. Брежнев говорил, что 
борьба с преступностью ос
тается серьезной задачей 
партии и правительства, что 
забота о предупреждении 
преступлений приобретает 
все большее значение, что 
укрепление законности — 
важная задача не только го
сударственного аппарата, но 
и 1 Всех партийных, профсо
юзных и комсомольских ор
ганизаций.

Партийные, советские и 
административные органы 
Томской области проводят 
большую работу по борь
бе с преступностью. Ор
ганы милиции, ' суда и 
прокуратуры много вни
мания уделяют предупреж
дению преступлений. При 
расследовании каждого кон
кретного дела следователь

обязательно устанавливает 
причины и условия, способ
ствовавшие совершению пре
ступления. Для устранения 
этих причин следователи 
вносят представления руко
водителям предприятий и 
общественных организаций.

В* Берегаевском леспром
хозе случилось несчастье: 
трактором задавило челове
ка. Во время расследования 
выяснилось, что в леспром
хозе грубо нарушались пра
вила пользования машинами. 
Трактора выпускались на 
линию без осветительных 
приборов и номеров, иногда 
ими управляли нетрезвые 
водители, так как выезд из 
гаража не контролировался. 
По представлению следова
теля был снят с работы 
главный механик Берегаев- 
ского леспромхоза Калинин. 
Разработаны мероприятия 
по улучшению эксплуатации 
тракторного парка. В этом 
году следователи внесли 
более семисот подобных 
представлений.

Огромная роль в профи
лактике преступлений при
надлежит руководителям за
водов, фабрик, строек, кол
хозов и совхозов, на кото
рых постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР от 23 июля 1966 года 
«О мерах по усилению 
борьбы с преступностью» 
возложена персональная от
ветственность за организа
цию работы по предотвраще
нию правонарушений в кол

лективах. К сбжалению, не
которые руководители пред
приятий, общественные ор
ганизации принимают сла
бое участие в укреплении 
общественного порядка. 
Они мирятся с фактами 
пьянства, хулиганства и дру-. 
гимн антиобщественными 
проявлениями, которые со
вершают члены их коллек
тивов. Только попуститель
ством к пьяницам со сторо
ны руководителей и обще
ственных организаций Том
ского речного порта можно 
объяснить тот факт," что в 
этом году отсюда больше 
ста человек побывали в вы
трезвителе. Руководителям 
п в общественные организа
ции речного порта были 
направлены письма с прось
бой обсудить пьяниц и 
сообщить о принятых ме
рах. Ни на одно сообщение 
вытрезвителя из порта не 
ответили.

Или такой факт. Учащий
ся ГПТУ-2 А. Зимников во 
время производственной 
практики на подшипниковом 
заводе изготовил финский 
нож. Впоследствии он со
вершил злостное хулиган
ство. Будь в цехе лучше 
контроль, останови мастер 
вовремя подростка, этого 
могло бы не произойти.

У руководителей пред
приятий и общественных 
организаций немало воз
можностей влиять на тех, 
кто нарушает общественный 
порядок. Не действуют бесе

ды и уговоры — надо при
менить меры взыскания. 
Лиц, допускающих хулиган
ские проявления, на боль
шинстве предприятий лиша
ют премий и льготных путе
вок в дома отдыха и санато
рии, им переносят очередь 
на получение жилой площа
ди. Но" встречаются факты, 
когда пьяницы и хулиганы 
не только не наказываются, 
а даже поощряются. В Крн- 
вошеинскон передвижной 
механизированной колонне 
объединения « Межколхоз- 
строй» рабочий П. А. Кри- 
вошеин систематически,
пьянствовал, нарушал обще
ственный порядок и трудо
вую дисциплину, за что три
жды обсуждался в коллек
тиве ПМК. Затем он совер
шил мелкое хулиганство, за 
что был осужден к испра
вительным работам. Однако 
вскоре после этого ему пре
доставили отпуск, выделили 
льготную путевку в санато
рии. Получив от профсоюза 
материальную помощь в 
размере 50 рублей, П. А. 
Кривошеин двое суток пьян
ствовал, совершил злостное 
хулиганство и вместо сана
тория угодил в исправитель
но-трудовую колонию.

При подведении итогов 
социалистического соревно
вания' должны учитываться 
как' показатели выполнения 
плана и обязательств, так и 
отношение работника к со- • 
блюдению правил поведения 
в обществе и в быту в соот

ветствии с требованиями со
ветских законов и коммуни
стической морали. Нередко 
еще это требование забыва
ется.

Рабочая Томского мясо
комбината Филипченкова в 
прошлом году была уличе
на в краже мясопродук
тов, за что директором ком
бината Д. М. Афанасьевым 
была наказана в дисципли
нарном порядке. Несмотря 
на это, Д. М. Афанасьев 
вместе с профсоюзной орга
низацией кандидатуру Фи- 
липченковой предложил для 
занесения на областную До
ску почета. Позднее Филип
ченкова вновь совершила 
кражу. Не случайно, види
мо, на мясокомбинате коли
чество мелких хищений не 
уменьшается.

Алкоголизм — одна из 
причин, порождающих пре
ступность, источник многих 
трагедий, искалеченных су
деб. Статья 16 Гражданско
го кодекса РСФСР предо
ставляет суду право. ограни
чивать дееспособность гра
ждан, которые злоупотреб
ляют спиртны.ми напитками 
и ставят тем самым свою 
семью в тяжелое материаль
ное положение.

Рабочий Усть-Чулымско- 
го рейда М. М. Зинченко 
систематически пьянствовал, 
не приносил домой зарпла
ту. Суд признал его ограни
ченно дееспособным. Полу
чать его заработную плату 
стала жена. Признаны огра
ниченно дееспособными и 
работник Молча новского 
рабкоопа В. И. Старыгин, 
тракторист Молчаттовского 
лесозавода М. И. Татарен- 
ко, рабочий совхоза «Пови
новений» Асиновского рай
она II. Н. Желонкин, рабо

чий совхоза «Комсомолец* 
того же района И. Н. Исте- 
гечев. Но следует сказать, 
что мало инициативы в этом 
деле проявляют профсоюз
ные организации, которые 
должны возбуждать против- 
пьяниц иски об ограничении 
дееспособности.

Большая роль в борьбе с 
пьянством принадлежит ра
ботникам столовых, магази
нов, которые нередко еще 
попустительствуют пьяни
цам.

Многие работники пред
приятий торговли и об
щественного питания часто 
допускают нарушения пра
вил торговли крепкими 
спиртными напитками. Ре
шением Томского областно
го Совета депутатов трудя
щихся за эти нарушения 
установлена административ
ная ответственность для дол
жностных лиц в виде штра
фа до 50 рублей. Исполко
мам районных, городских, 
сельских и поселковых Со
ветов депутатов трудящих
ся вместе с органами мили
ции необходимо установить 
строгий контроль за выпол
нением этого решения.

Особо важное месю за
нимает предупреждение пре
ступлений ' со стороны несо
вершеннолетних. То„ что де
ти и подростки остаются 
без надзора, объясняется 
многими причинами: небла
гополучие в семье, низкий 
уровень учебно-воспитатель
ной работы в школах. Не
редко учащихся отчисляют 
Из школы по первой просьбе 
родителей, без разрешения 
комиссии по делам несовер
шеннолетних. Более того, 
иногда в школе убеждают 
родителей забрать подрост
ка- и устроить его на работу,

хотя ему нет н шестнадца
ти лет. Уходят эти «труд
ные» дети из общеобразова
тельной школы и никуда за
частую не устраиваются, 
оказываются предоставлен
ными самим себе. Некото
рые попадают на скамью 
подсудимых, как это случи
лось с. Николаем Рудиным. 
Его исключили из школы 
№ 2 1  Томска за низ
кую успеваемость. Он долго 
не мог найти работу, а когда 
устроился, то уже был свя
зан с уличной компанией, и 
вскоре совершил тяжкое 
преступление.

Особое значение в фор
мировании личности имеет 
семейное воспитание. Имен
но в семье будущий гражда
нин приобретает первые 
понятия об элементарных 
нормах нравственности, о 
добре и зле, о правилах по
ведения и своих обязанно
стях перед обществом. Изу
чение уголовных дел пока
зывает, что наиболее рас
пространенной причиной, 
способствующей соверше
нию преступлений несовер
шеннолетними, являются 
неблагополучные семейные 
условия, безответственное 
отношение родителей к вос
питанию детей. Недостойное 
поведение супругов в семье, 
систематические пьянки и 
раздоры между родителями 
не могут не отразиться на 
детях самым пагубным об
разом-.

Какой отец из И. С. Люб- 
ченко, мастера Томского 
электромеханического заво
да, если оп со своим несо
вершеннолетним сыном Сер
геем распивал водку? Вско
ре после этого Сергей со
вершил злостное хулиганст
во.

Молодой рабочий впер
вые получил зарплату, начи
нает самостоятельно шить. 
Не вдруг он научится верно 
распоряжаться деньгами. 
Самое время придти на по
мощь старшим, помочь сове- 
тсш. В Томске нескблько 
тысяч студентов, которые 
могли бы установить с эти
ми подростками истинную 
дружбу. Если такую работу 
комсомольские организации 
поведут умело, преступность 
среди несовершеннолетних 
резко сократится.

Коммунистическая партия 
не ставит карательные ме
ры в борьбе с преступно
стью во главу угла. Вся 
политика партии в этом 
вопросе исходит из домини
рующей роли воспитатель
ной работы. Нельзя забы
вать ленинское положение: 
«Прежде всего мы должны 
убедить, а потом прину
дить». Воспитание в семье, 
в школе, на производстве, 
воспитание на идеях марк
сизма-ленинизма, на герои-, 
ческих революционных тра
дициях партии и народа — 
вот главное оружие партии 
в борьбе за нозого челове
ка.

Поэтому во всех меро
приятиях партии и прави
тельства по усилению борь
бы с преступностью главное 
внимание обращено на то, 
чтобы на эту борьбу под
нять общественность, соз
дать единый фронт общест
венных и государственных 
организаций против всех, 
кто не уважает советских 
законов и норм коммуни
стической нравственности.

А. КНЯЗЕВ,
прокурор Томской об
ласти, старший советник 

юстиции.

РЕШЕНИЕ ПЛЕНУМА ЦК БКП
СОФИЯ, 16 ноября. 

(ТАСС). Состоявшийся
здесь пленум ЦК БКП обсу
дил проект единого плана 
социально - экономического 
развития НРБ в годы ше
стой пятилетки и проект го
сударственного бюджета на 
1972 год.

В принятом пленумом ре
шении особое внимание об
ращается на выполнение по
ставленной в директивах X 
съезда БКП главной соци
ально-экономической задачи: 
на основе всестороннего ис
пользования результатов на- 
учно-техническор револю
ции, повышения обществен
ной производительности 
труда и быстрого экономиче
ского роста обеспечить еще 
более полное удовлетворе
ние растущих материальных

и духовных потребностей 
народа, добиться высоких 
темпов роста экономики в 
годы шестой пятилетки. Эти 
темпы, указывается в доку
менте, должны быть достиг
нуты прежде всего путём 
повышения эффективности 
общественного производства.

Выполнение шестой пя
тилетки, подчеркивается в 
документе, явится новым 
большим шагом вперед в 
строительстве развитого со
циалистического общества, в 
повышении экономического 
потенциала и оборонной мо
щи страны. Выполнение пя
тилетки — дело всей пар
тии, всего народа.

ЦК БКП считает, что 
внимание партийных коми
тетов и организаций, всех_ 
коммунистов и руководите

лей общественных организа
ций должно быть направлено 
на решительное улучшение 
методов работы, на творче
ский и оперативный подход 
к делам, борьбу со старым и 
поддержку нового, прогрес
сивного, на улучшение тру
довой, технологической и 
производственной дисципли
ны, повышение социалисти
ческой сознательности, ак
тивное вовлечение миллио
нов трудящихся в выполне
ние решений X съезда БКП.

Пленум одобрил проекты 
плана социально-экономиче
ского развития НРБ в годы 
шестой пятилетки и госу
дарственного бюджета стра
ны на 1972 год и предло
жил Совету Министров вне
сти их на обсуждение Народ
ного собрания.

НА XXXII СЪЕЗДЕ КОМПАРТИИ 
В Е Л И К О Б Р И Т А Н И И

ЛОНДОН, 16 ноября. 
(ТАСС). XXXII съезд Ком
мунистической партии Ве
ликобритании единогласно 
одобрил внесенную от имени 
ряда местных организаций 
Компартии резолюцию, тре
бующую положить конец 
антисоветской политике кон
сервативного правительства 
и осуждающую его недавние 
действия по отношению к 
сотрудникам советского по
сольства и торгового пред
ставительства. «Никогда за 
всю отвратительную исто
рию антисоветского запуги
вания, фальшивок и сгово
ров не было ничего столь 
позорного», — подчерки
вается в резолюции. Цель 
этой «кампании шпионома
нии» заключалась в том, 
подчеркивается в резолю
ции, чтобы сорвать проведе
ние общеевропейского сове
щания по вопросам безопас
ности, задержать осуществ
ление соглашения по Запад
ному Берлину и ■ оттянуть 
ратификацию договоров 
между СССР и ФРГ и меж
ду ПНР и ФРГ.

Резолюция призывает ан
глийское рабочее движение 
сделать все возможное для 
развития дружественных от
ношений между английским 
и советским народами, отме
чая, что улучшение отноше
ний, расширение торговли и

достижение большего взаи
мопонимания между наро
дами двух стран отвечает 
интересам Англии и явилось 
бы немалым вкладом в дело 
укрепления мира во всем 
мире.

ЛОНДОН, . 16 ноября.
(ТАСС). XXXII съезд Ком
мунистической партии Вели
кобритании завершил сего
дня свою работу. Делегаты 
съезда подавляющим боль
шинством голосов одобрили 
одну из основных резолю
ций, представленных Ис
полкомом КПВ, — «Един
ство, Коммунистическая 
партия и борьба за социа
лизм».

Единодушно была приня
та резолюция «Общий ры
нок и европейская безопас
ность». Выступая в заклю
чение дискуссии по этой 
резолюции, член Политиче
ского комитета Исполкома 
КПВ У. Уэйнрайт призвал 
усилить кампанию против 
вступления Англии в «об
щий рынок». Интересы ан-4 
глийского народа, отметил 
он, требуют покончить с 
разделом Европы и холод
ной войной, чтобы избежать 
опасности1 ядерной войны. 
Необходимо активнее высту
пать за созыв европейского 
совещания по вопросам без
опасности и сотрудничества.

Уэйнрайт сообщил, что в 
Англии недавно образован

подготовительный комитет, 
включающий представителей 
профсоюзов, кооперативно
го движения и . Коммунисти
ческой партии, для содейст
вия созыву в .будущем году 
ассамблеи народов Европы. 
О своей официальной под
держке подготовительного 
комитета заявили также Ан
глийский комитет защиты 
мира и Движение за ядерное 
разоружение.

В заключительный день 
работы съезда его участни
ки направили телеграмму 
протеста министру иностран
ных дел и по делам содру
жества Англии А. Дуглас- 
Хьюму против его перегово
ров в Солсбери с расист
ским режимом Смита. Съезд 
отверг сговор с режимом 
белого меньшинства за счет 
интересов коренного населе
ния Южной Родезии. Съезд 
принял чрезвычайную резо
люцию по Родезии.

В своем послании участ
никам национально-освобо
дительного движения в Юж
ной Африке и португаль
ских колониях съезд при
ветствует их героическую 
борьбу за свободу, против 
империализма. В послании 
выражается поддержка и со
лидарность с их борьбой.

Сегодня были также объ
явлены результаты выборов 
в Исполнительный комитет 
КПВ.

О б н о в л я ю т  ф а с а Ъ  
« к о р п у с а  м и р а  »

пленум 
цк тпк
ПХЕНЬЯН, 16 ноября. 

(ТАСС). Здесь открылся 3-й 
пленум Центрального Коми
тета Трудовой партии Ко
реи. Как сообщает агентство 
ЦТ А К, пленум, который 
проходит под председатель
ством Генерального секрета
ря ЦК ТПК Ким Ир Сена, 
обсудит некоторые пробле
мы международного поло
жения задачи машинострои
тельной промышленности, 
вопросы производства това
ров народного потребления.

По первому вопросу с до
кладом выступил Кии Ир 
Сен.

НЬЮ -ЙОРК, 16 ноября. 
(ТАСС). В руковод стве  « ко р 
пуса  м ир а* идет ш и р о ка я  чи 
стка , в ходе ко торо й  будут  
уволены  93 вы соко поставле н 
н ы х  адм инистратора  и 27 ди
ре ктор ов  за гр а н и ч н ы х  пр о 
грам м  этой о р га н и за ц и и , пред
назначенной  для ра спро стра 
нения влияния С Ш А  за гр а н и 
цей. Для проведения этой чи 
с т ки  д ир екто р  «кор пуса  м и
ра» Д. Блэтчф орд воспользо
вался правилом , введенным  в 
1965 году, но н и ко гд а  еще не 
пр им е ня вш и м ся . Это правило  
огра ни чи вае т  с р о к  «добро
вольной» сл уж б ы  в «корпусе»  
п я ть ю  годами.

Эта ч и с тка  имеет явн ы й  по
л и ти ч е ски й  ха р а кте р , и ее 
цель закл ю чае тся  в том , чтобы  
освободить руково д ящ и е  д о л ж 
ности в «корпусе» от остатков  
«либеральны х элем ентов», я к о 

бы п р о н и кш и х  в него еще во 
времена президента Кеннеди. 
На их .места все ш и ре  привл е
ка ю тся  д ир е кто р а  ко м па н и й  и 
кр у п н ы е  т е хн и ч е ски е  специа
листы , тесно связан н ы е  с 
а м е р и ка н ски м и  м онополиям и. 
Эта тенденция наблю дается и 
в вербовке ряд овы х со тр уд н и 
ков  «кор пуса  м ира», посы лае
м ы х на работу в ра зви ваю щ и 
еся страны  А зи и , А ф р и ки  и 
Л атин ской  А м е р и ки . Вместо  
в ы п у с кн и ко в  колледж ей и 
ун иве рси те тов , которы е , по  
м нению  руково д ства , м огут  
б ы ть  зараж е ны  «либеральны 
ми идеями», в « ко р пус»  ста 
раю тся пр и вл е ка ть  к а к  м ож но  
больше т е х н и ч е с ки х  специали
стов, пр овер ен ны х во время  
работы на пр ед пр ия ти ях  
к р у п н ы х  м онополий.

В О Л Я  Н А Р О Д А
БЕРЛИН, 16 ноября. 

(ТА,СС). Печать широко 
комментирует итоги выборов 
в Народную палату ГДР и 
окружные народные пред
ставительства. Под заголов
ками «Коллективы пред
приятий приветствуют ре
зультаты выборов новыми 
трудовыми делами», «Убе
дительный вотум доверия» 
«Нойес Дойчланд» сооб
щает о встречах избранни
ков народа с рабочими 
предприятий, о новых тру
довых успехах в .выполне
нии народнохозяйственного 
плана текущего года.

В передовой статье, 
озаглавленной «Воля наро
да», «Берлинер цайтунг» 
указывает, что ход выборов 
и их результаты можно с 
полным правом назвать важ
нейшим событием в полити
ческой жизни республики со 
времени VIII съезда СЕПГ. 
Выборы, пишет газета, яви
лись убедительным под
тверждением того, что по
ставленные VIII съездом за
дачи по всестороннему ук
реплению ГДР, по дальней
шему повышению матери
ального и культурного уров
ня жизни народа нашли

полную поддержку трудя
щихся ГДР.

Итоги выборов, продолжа
ет «Берлинер цайтунг», по
казали, что весь народ ГДР 
поддерживает программу 
мира, предложенную XXIV 
съездом КПСС. В ) духе 
принципов социалистическо
го интернационализма насе
ление ГДР высказалось 14 
ноября за дальнейшее ук
репление сотрудничества с 
СССР и другими братскими 
государствами. Оно проде
монстрировало свою твер
дую решимость по-прежнему 
вносить свои активный 
вклад в усилия по созыву 
общеевропейского совеща
ния по вопросам безопасно
сти, чтобы сделать Европу 
континентом прочного мира.

Подчеркивая исключи
тельно большое значение 
итогов выборов в ГДР, газе
та «Бауэрн-эхо» отмечает в 
передовой статье, что в этих 
итогах ясно отразилось 
крепнущее морально-поли
тическое единство народа 
ГДР, который под руковод
ством СЕПГ вносит конст
руктивный вклад в полити
ку по укреплению мира и 
безопасности в Европе.

Ф. КАСТРО В ИКИКЕ
ИКИКЕ (Чили). 16 нояб

ря. (Спец. корр. ТАСС). Ку
бинская правительственная 
делегация во главе с Пер
вым секретарем ЦК Компар
тии Кубы, Премьер-Минист
ром Фиделем Кастро про
должает поездку по север
ным районам Чили. После 
осмотра медных рудников 
Чукикамата вчера делегация' 
выехала в город Икике.- 

Собравшиеся вдоль дорог 
чилийцы тепло приветство
вали кубинских гостей. Во
сторженную встречу послан
цам острова Свободы устро
или жители поселка Викто
рин, где живут рабочие се- 
литренных предприятий. 
Улицы украшали кубинские

и чилийские флаги и транс
паранты. '

Чуть ли не все население 
поселка собралось на цент
ральной площади, где со
стоялась теплая, задушевная 
беседа жителей с Фиделем 
Кастро.

Вечером кубинская прави
тельственная делегация при
была в Икике, столицу се
верной провинции Тарапака, 
важный порт и центр добы
чи и переработки рыбы.

Жители Икике радушно 
встретили высоких кубин
ских гостей. Улицы украше
ны флагами обеих " стран, 
всюду лозунги со слова
ми 'горячего привета в ад
рес посланцев братской Ку
бы.

ПОЛОЖЕНИЕ НА ИНДИЙСКО- 
П А К И С Т А Н С К О Й  Г Р А Н И Ц Е

ДЕЛИ, 16 ноября. 
(ТАСС). Как заявил офици
альный представитель прави
тельства Индии, пакистан
ские войска атаковали ин
дийский пограничный пост 
Шикарпур (округ Надиа — 
Западная Бенгалия), бросив 

*в бой четыре батальона. Ин
дийские войска отразили на
падение пакистанцев. Поте
ри пакистанских войск, сооб
щил официальный предста
витель, составили 135 чело

век убитыми. Большое чис
ло пакистанских солдат бы
ло ранено швзято в плен. 
Захвачено также много ору
жия н боеприпасов.

В западном секторе ин
дийско-пакистанской грани
цы, сообщил официальный 
представитель, Пакистан- •* 
ские войска в период с 10 
по 13 ноября 39 раз нару
шали линию прекращения 
огня в штатах Джамму и 
Кашмир.

Выступление Индиры Ганди
ДЕЛИ, 16 ноября, 

(ТАСС). «Наша страна сим
волизирует собой страстное 
стремление к миру, свободе 
и справедливости», — зая
вила премьер-министр Ин
дии Индира Ганди, высту
пая на открывшейся в Дели 
зимней сессии индийского 
парламента.

Отметив, что Индия твер
до придерживается политики 
мира, укрепления безопасно
сти и дружбы между народа
ми, Индира Ганди приветст
вовала «дух разрядки» нап
ряженности в Европе. Она 
выразила надежду, что ос
лабление напряженности в 
Европе, достигнутое благо
даря позитивным шагам, 
предпринятым правительст
вами Советского Союза и 
других социалистических 
стран, а также некоторых 
западноевропейских госу
дарств, «приведет вскоре к 
установлению прочной без

опасности на этом континен
те». Индира Ганди вырази
ла также надежду, что раз
рядка напряженности в Ев
ропе окажет положительное 
воздействие на укрепление 
мира и безопасности в Азии 
и в других районах мира.

Коснувшись нынешней на
пряженной обстановки на 
Индостанском полуострове, 
Индира Ганди подчеркнула 
твердую решимость индий
ского" правительства отстаи
вать свободу и территори
альную целостность страны. 
В этой связи премьер-ми
нистр отметила, что Индия 
не может отвести свои вой
ска от индийско-пакистан
ской границы до тех пор, 
пока не будет достигнуто 
урегулирование в Восточном 
Пакистане. Положение' в 
Восточном Пакистане, ука-. 
зала Индира Ганди, «пред
ставляет собой серьезную 
угрозу нашей безопасности».

Индира Ганди подчерк
нула далее настоятельную 
необходимость политическо
го урегулирования в Восточ
ном Пакистане путем пере
говоров между правительст
вом Пакистана и законно из
бранными руководителями 
народа Восточного Пакиста
на в соответствии с его за
конными желаниями и чая
ниями. Она подчеркнула 
также настоятельную необ
ходимость освобождения из 
тюрьмы лидера Народной 
лиги Пакистана Муджибура 
Рахмана.

Отметив, что наплыв мил
лионов беженцев «з  Восточ
ного Пакистана создает уг
розу миру на Индостанском 
полуострове, Индира Ганди 
подчеркнула, что решение 
этой сложной проблемы сле
дует искать на путях поли
тического урегулирования и 
предоставления гарантий 
безопасности беженцам для 
их возвращения на родину.

ВРУЧЕНИЕ ПРЕМИЙ ИМ ЕНИ ДЖ . Н ЕР У
ДЕЛИ, 16 ноября. Корр. 

ТАСС С. Буланцев передает: 
Проверенная временем

д руж б а  м еж ду И ндией и СССР 
является образцом  отнош ений  
м еж ду государствам и с ра зли ч
ны м и социальны м и  системами  
и трад ициям и, заявил пр ези 
дент Индии В. В. Гири, Еысту- 
пая на состоявш ейся здесь  
торж ественной  церем онии в р у 
чения М еж дународной  прем ии  
имени Д ж . Н еру лауреатам  
1971 года. У чреж денная ж у р 
налом «Совьет лэнд», прем ия  
имени Д ж . Неру — лучш ее, 
чем м ож н о  отм етить о гро м н ы й  
вклад этого вы даю щ егося го 
суд арственного  деятеля в раз

витие и у креп л ен и е  д руж б ы  
м еж д у народам и И ндии и 
СССР, по д черкн ул  В. В. Гири. 
П одписанны й в августе  н ы 
неш него  года инд и й ско -сове т
с ки й  договор, продолжал пре
зидент И ндии, является твер 
дой базой для дальнейш его  
развития и упр оче ни я  всесто
роннего  сотруд ничества  м ежду  
и нд и й ски м  и советским  наро
дами, для совм естной борьбы  
н а ш и х  д в ух  стран за м и р  во 
всем мире.

В ы ступ и вш и й  на церем онии  
посол СССР в Индии Н. М. 
Пегов тепло поздравил лауре
атов и пожелал им дальней
ш и х  тв о р ч е ски х  успехов .

Премия имени Д ж . Меру еже
годно п р исуж д ае тся  и нд и й 
ски м  и советским  деятелям  
н а уки , ли те ратуры  и и с ку с 
ства, чье творчество способ
ствует р а зви ти ю  д р уж б ы  и 
взаим опоним ания м еж ду и н 
д ий ски м  и 'с о в е т с к и м  народа
ми. В этом году президент И н
дии В. В. Гири вручил  пре
мии имени Д ж . Неру ряду и н 
д и й с ки х  литераторов за напи 
санны е ими к н и ги  о Совет
ском  Союзе, за переводы на 
национальны е я з ы ки  Индии  
р усско й  и советской  кл а сси ки . 
Л ауреаты  прем ии получат  
возм ож ность  соверш ить д в ух 
недельную  поездку  в Совет
с ки й  Союз.

Нескончаемым потоком идут по дорогам Индии бежен
цы из Восточного Пакистана. Медленно движутся вперед 
вереницы людей, уставших от невзгод и лишений, по раз
мытым недавними наводнениями дорогам Западной Бен
галии, многие несут на руках маленьких детей и домаш
ний скарб. На ночлег они располагаются под открытым 
небом, на обочинах дорог.

Фотохроника ТАСС.

©
Милитаристы из Тель-Авива готовы идти на все. когда 

речь идет о претворении в жизнь политики территориаль
ных захватов и массовых репрессий против мирного араб
ского населения на захваченных Израилем территориях.

По сообщениям зарубежной печати. Тель-Авив попол
няет свою армию за счет уголовников. Недавно двадцать 
закоренелых преступников покинули израильскую тюрьму 
Тель-Монд, не отбыв положенного срока. «Великодушие» 
тюремной администрации, досрочно выпустившей на сво
боду этих лиц, осужденных за тяжелые преступления, 
объясняется просто: Тель-Авив, проводящий агрессивный 
курс, отбросил всякую щепетильность и вербует «пушеч
ное мясо» даже среди уголовных элементов.

НА СНИМКЕ: выпущенные на свободу преступники
получают снаряжение.
ч Фото Камера-пресс—ТАСС

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 18 ноября 1971 года
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I  ЕСТЬ 500!

В городе А лм а-А те на про
спе кте  Абая заверш ается  
строительство  ц и р ка  на две 
ты сячи  зрителей . На его  арене  
п о к а ж у т  свое м астерство ме
стны е  а р ти сты , ны не с т а ж и 
рую щ и еся  у  л у ч ш и х  мастеров  
ц и р ко во го  и скусств а  советской  
стран ы . М ногие ном ера будут

сопровож даться д ем онстраци
ей спе ци ал ьн ы х ки н о п р о 
грам м , уси л и ва ю щ и х  эф ф ект  
представления. П роект нового  
ц и р ка  предусм атривает и с
пользование арены  для вод
н ы х  пантом им . С остоятся
здесь и представления на льду  
— . арену будут п о кр ы ва ть

специальны м и  щ итам и с уст 
ройством  для б ы строго  намо^ 
р а ж ива ни я  льда.

В отделке  интерьера здания  
и спол ьзую тся  цветной гр а н и т, 
м рам ор, бун  и дуб.

НА СНИМ КЕ: строительство  
ц и р ка  в столице Казахстана  
— городе А лм а-А те.

Ф ото Ю. Куйдина. АПН.

Более пятисот тонн литья 
| выдал чугунолитейный цех 
| завода «Сибэлектромотор».
; Это са^ый крупный в За- 
| ладной Сибири строящийся 
| чугунолитейный цех, который 
I обеспечит литьем не только 
I потребности завода «Сибэлек

тромотор», но и многих дру
гих предприятий области. 
Здесь впервые будет при
менено литье в кокиль, 
позволяющее на высоком уро
вне производить формовку 
деталей без применения зем
ляных компонентов. Это поз
волит повысить производи
тельность труда и улучшить 
качество продукции.

Р. ЛЕОНИДОВ.

НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

Состоялась научно-практи
ческая конференция «Ленин
ские принципы партийного ру
ководства комсомолом и их 
развитие в свете решений 
XXIV съезда КПСС», органи
зованная Томским горкомом 
партии и университетом. На 
пленарном заседании был за
слушан доклад первого секре
таря горкома КПСС Ю. И. Лит- 
винцева о ленинских принци
пах партийного руководства 
комсомолом в условиях строи
тельства коммунизма и до
клад профессора, доктора ис
торических наук, лауреата 
премии имени Ленинского 
комсомола, ректора Высшей 
комсомольской школы при 
ЦК ВЛКСМ Н. В. Трущенко 
«Ленин и молодежь».

В работе четырех секций 
конференции принимали уча
стие ученые, партийные ра
ботники, представители про
мышленных предприятий, тех

никумов, школ и профессио
нально-технических училищ.

А. КОВРОВ.

ТЭЦ ря
НЕФТЕХИМКОМБИНАТА

Коллектив Томского отделе
ния института «Теплоэлектро- 
проект» заканчивает работы 
по технико-экономическому 
обоснованию энергетической 
части будущего Томского неф- 
техимкомбината. Предпола
гается строительство крупной 
тепловой электростанции, ко
торая полностью обеспечит 
теплом и электроэнергией 
промышленный комплекс и 
прилегающие к нему жнлые 
массивы. Новый проект вы
полняется под руководством 
главного инженера проекта 
Я. П. Тульчинского.

И. ПАВЛОВ.

ДЕРЕВЕНСКИЕ
НОВОСЕЛЬЯ

В этом месяце у жителей 
деревни Егорово Кривошеии- 
ского района состоялись но

воселья. Несколько семей пе
реехало а красивые, добротно 
сделанные дома. Жители Его- 
ровского отделения совхоза 
«Петровский» теперь покупа
ют продукты в новом магази
не, а вечером отдыхают в клу
бе, который на днях гостепри
имно распахнул свом двери.

В. ЛОБАНОВ.

В МОСКВУ НА ВДНХ
На днях самолетом была 

отправлена в Москву на ВДНХ 
СССР машина для испытания 
материалов на ударную уста
лость, которая будет демонст
рироваться в экспозиции 
«Высшая школа — народному 
хозяйству». Эта установка раз
работана на кафедре техноло
гии металлов Томского инже
нерно-строительного институ
та. Авторы изобретения—заве
дующий кафедрой технологии 
металлов доцент Г. В. Топоров 
и декан механического фа
культета В. Д. Руднев. Новая 
машина получила высокую 
оценку специалистов научно-

исследовательских институтОЯ s 
Киева, Москвы и автозавода Е 
имени Лихачева.

А. ГЕОРГИЕВ. Ё

УДАЧИ ПОДЛЕДНОГО 
ЛОВА

=г

В£
В Парабельском районе Е 

начался подледный лов. Удач- я 
ными оказались для промыс- 5 
ловиков первые дни. Двад- я 
цать шесть центнеров рыбы я 
—такой улов выпал на долю я 
рыбаков Ласкинской бригады, я 
двадцать центнеров перво- Я 
сортной продукции сдали на я 
приемный пункт рыбаки Йа- Я 
р ы м ско й  бригады. Парабель- Я 
ские рыбаки из бригад № 3 и Я 
№ 4 добыли 38 центнеров. Я 
Каждый день на приемные = 
пункты поступает свежая ры- s 
ба. S

А. ТИМОФЕЕВ. =

ИНФОРМАЦИЯ

1
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НИЧТО НЕ ВЕЧНО ПОД МНОЙ...К  И Т О Г А М  Ф У Т Б О Л Ь Н О Г О  Ч Е М П И О Н А Т А  С С С Р  1971 Г О Д А
Еще ни разу, пожалуй, 

советские любители футбо
ла не были свидетелями та
кого разочаровывающего 
падения клуба, который пе
ред этим носил титул чем
пиона страны. ЦСКА, три
умфатор прошлого сезона, 
превратился за одно лето в 
заурядного аутсайдера, едва 
не распростившегося с выс
шей лигой, которую по по
ложению покидают две> по
следние команды.

Почитателям армейского 
клуба грустно было видеть, 
как их гордость, вчерашний 
король, безвольно сползал 
на финише все дальше вниз 
в турнирной таблице, не 
имея ни сил, ни мужества 
для того, чтобы отбить на
пор соперников, не желав
ших считаться с его гром
ким, титулом. Даже мораль
ный «допинг» в виде серии 
матчей Кубка европейских 
чемпионов с турецким «Га
латасараем», а потом бель
гийским «Стандардом» не 
подействовал на ЦСКА. Он 
продолжал играть плохо и в 
чемпионате страны, и в 
международных встречах. 
Победив без блеска «Гала
тасарай» (1:1 и 1:0), ар
мейцы выбыли из борьбы, 
ве сумев ничего противопо
ставить не очень сильно иг
равшему клубу из Льежа 
(1:0 и 0:2).

На фоне неудач ЦСКА, 
явно бросавшихся в глаза, 
другие сюрпризы как-то по
блекли. Почти незаметно, 
не возбудив критических 
штормов, отошли на вторые

роли, за черту призеров, 
московские клубы «Дина
мо» и «Спартак», которые 
год назад занимали соответ
ственно вторую и третью 
ступени пьедестала почета, 
сразу же з а . чемпионом 
страны. А «Динамо», кроме 
того, держало в своих руках 
и Кубок СССР, второй по 
значению приз советского 
■футбола, что приближало 
этот клуб еще на полшага к 
ЦСКА, А вместе москов
ские клубы владели и меда
лями всех достоинств, . и 
Кубком СССР, и славой 
вершителей футбольных су
деб. Теперь все это отошло 
для них в область приятных 
воспоминаний.

Титул чемпиона СССР у 
ЦСКА отобрал киевский 
клуб «Динамо». Вслед за но
вым чемпионом встали «Ара
рат» из Еревана (серебря
ные медали) и «Динамо» из 
Тбилиси (бронза). Москви
чам удалось удержать у 
себя Лишь Кубок СССР. В 
трудной борьбе его завоевал 
«Спартак». Но и эта побе
да московского клуба была 
омрачена в какой-то мере 
тем, что новый обладатель 
Кубка «Спартак» плохо 
выступил на международной 
арене, не пробившись в 1/8 
финала Кубка УЕФА. Уже 
в первом туре розыгрыша 
москвичи с Трудом одолели 
клуб ВВС из Кошице 
(ЧССР) — 1:0 и 1:2. В 
следующем туре они по
терпели фиаско в матчах с 
«Виторией» из Сетубала 
(Португалия) — 0:0 и 0:4.

Лишь московский клуб 
«Динамо» провел без сры
вов свои матчи в розыгры
ше европейского Кубка об
ладателей кубков, пробился 
в 1/4 финала и в какой-то 
мере поддержал марку ли-, 
деров прошлогоднего сезо-’ 
на. Однако соперники у 
«Динамо» были не из силь
ных: сначала «Олимпиакос» 
из Пирея (Греция), потом 
«Эскишехирспор» из Эски- 
шехира (Турций), и потому 
победы «Динамо» не могут 
скрасить тех неудач, кото
рые преследовали футболи
стов Москвы как в европей
ских клубных розыгрышах, 
так и во внутреннем чемпи
онате.

Московские любители 
футбола уже давно спорят о 

. том, почему столичные клу
бы все чаще отходят в чем
пионатах страны на вторые 
роли. Приводятся . самые 
разные аргументы и контр
аргументы. Бесспорно, по
жалуй. лишь одно: перифе
рийный футбол, особенно 
украинский и закавказский, 
сейчас прогрессирует явно 
быстрее, чем московский. В 
этом есть свои закономер
ности: постепеное выравни
вание условий и возможно
стей для занятий спортом, 
в. том числе и футболом, в 
столице, опережавшей ког
да-то периферию, и в дру
гих городах, рост нацио
нальных тренерских кадров, 
национальных футбольных 
школ, спортивных баз и 
т. д.

Особенно очевиден этот

прогресс, в, столице Украи
ны Киеве. До начала ше
стидесятых годов киевский 
клуб «Динамо», основан
ный, кстати, в 1927 году, 
считался весьма сильным, 
имеющим собственные тра
диции, но никогда не под
нимался выше второго ме
ста.. Чемпионский титул ки
евляне завоевали' впервые в 
1961 году. Это была сенса
ция. Даже больше, чей сен
сация. На столичном . фут
больном небосклоне сверк
нула грозовая молния. Пос
ле четвертьвековой гегемо
нии в чемпионатах СССР 
московские клубы оказа
лись в положении побеж
денных.

В футбольной Москве 
забили в колокола, и уже на 
следующий год чемпионом 
СССР стал «Спартак», за
тем московское «Динамо». 
Но в 1964 году — новый 
сигнал тревоги: всех фаво
ритов обошел тбилисский 
клуб «Динамо», повторив
ший дерзость киевлян. И, 
наконец, наступил период 
трехлетнего триумфа укра
инского клуба: «Динамо» 
(Киев) — чемпион СССР 
1966—'1968 годов.

Теперь мы опять видим 
киевлян на футбольном 
троне. Можно сказать, что 
на этот раз они Шли к золо
тым медалям, почти не ис
пытывая конкуренции.

Вторым клубом страны 
стал ереванский «Арарат», 
никогда ранее не поднимав
шийся выше восьмого ме
ста. Ереванцы преподнесли

болельщикам футбола такой 
сюрприз, который в любой 
другой сезон мог бы вы
звать бурную и длительную 
дискуссию. На этот раз не
предвиденностей оказалось 
так много, что восхождение 
«Арарата» на серебряное 
место прошло тихо и мирно, 
как нечто вполне закономер
ное. Но для самого «Арара
та» его нынешний успех 
будет иметь, как мне кажет
ся, очень важные последст
вия. Ереванцы добыли се
ребряные медали не в силу 
удачно сложившейся тур
нирной конъюнктуры, а 
благодаря таким достоин
ствам игры, каких у них 
раньше не было и какие по
явились не случайно и не 
вдруг.,.

Футбол в Армении очень 
. популярен. Но до последне

го времени армянскому 
футболу, отмеченному тем
пераментом, высокой тех
ничностью и изобретатель
ностью, недоставало таких 
качеств, как атлетизм, вы
носливость, тактическая 
строгость и дисциплина иг
ры. Теперь в арсенале 
«Арарата» мы увидели, на
конец, игру, в которой со
четаются и традиционная 
для армянских футболистов 
склонность к импровизации, 
и выверенная во время сис
тематических тренировок 
коллективная дисциплина, 
удесятеряющая эффект ин
дивидуальных действий. 
Ереванцы научились хлад
нокровно ; обороняться, вла
деть инициативой в центре 
поля, а это придало особый 
эффект их атакующим ак
циям — всегда привлека
тельным и острым.

Взлет «Арарата» связы
вают с именем его -нового 
тренера Николая Глебова, 
который за один сезон су
мел благотворно повлиять 
на стиль игры ереванцев. 
Но, конечно, миссия Глебо
ва оказалась успешной 
лишь потому, что в Ереване 
вполне созрели условия для 
создания .ансамбля высокого, 
класса. За тридцать ; пять' 
лет своего существования 
ереванский клуб накопил 
солидные традиции, создал 
то, что называется собст
венной школой игры. А все 
это при отличной матери
альной базе (Ереванский 
центральный стадион, кста
ти, едва ли не лучший- в 
СССР) создало необходи
мые предпосылки для ка- f 
явственного скачка в игре' 
«Арарата», свидетелями 
которого мы стали нынеш
ним летом.

И, наконец, еще один 
призер — тбилисский клуб 
«Динамо». Для грузинских 
футболистов третье место в 
чемпионате СССР, хотя и 
успех, но не такой, от кото
рого кружится голова. Тби- : 
лисцы были уже чемпиона
ми страны (1964 год), а 
призерами становились мно
гократно (впервые в 1936 
году). Этот клуб, основан
ный в 1925 году, всегда 
имел игроков высокого 
класса, особенно нападаю
щих, всегда был одним из 
базовых для советской на
циональной команды.

* Надо сказать, что каждый 
из трех новых лидеров со
ветского футбола выглядит 
Привлекательно. У каждого 
свои достоинства, свой 
стиль игры. А разнообра
зие, как известно, только 
на пользу футболу.

В. КИРИЛЛЮК, 
футбольный обозрева

тель АПН.

Х О К К Е Й Н Ы Й  К А Л Е Й Д О С К О П
На XVI чем пионате СССР 

по х о к к е ю  за полтора  
месяца сы гр а н о  59 матчей из  
144. П очти половина из них  
заверш илась вн ич ью  или дала 
преим ущ ество  победителям

всего в одну ш айбу. Три матча  
за ко н чи л и сь  с редким  в х о к 
кее  «ф утбольны м » счетом — 
1:0. Тан сы грали  «Х им ик»  — 
«С партак» , «Динамо» — «К р ы 
лья Советов» и «Динамо» —

«Торпедо». Л иш ь дважды  бы
ла заф иксирована  победа с 
д вузн ачны м  счетом: м оско в 
с ки е  арм ейцы  вы играли  у  
«Л оком отива» — 12:1 и «Т рак
тора» — 10:1.

В чем пионате заброш ено  
423 ш айбы . В среднем по  семь  
за и гр у . Больш е всех голов  
забили х о к к е и с ты  ЦСКА — 74. 
П очти по лови ну  — 35 ш айб
забросили  нападаю щ ие первой  
т р о й ки  ЦСКА: В икуло в  — 16, 
Ф ир сов  — 9, Х арлам ов — 10. 
В икул о в  — первы й  бомбардир  
н ы н еш н его  чем пионата . По 10

голов, кром е  Харламова, заби
ли т а к ж е  К озин  («Химии»), 
Мальцев («Динамо») и М арты - 
н ю н  («Спартак»),

Вторая по результативности  
тр о й ка  — «ш адринсная» из  
♦Спартака»: М а р ты н ю к — 10, 
Ш адриН — 8, Клим ов — 7. 
Звено Мальцева («Динамо») 
имеет на своем счету 24 гола:

М отовилов — 9, М альцев — 10, 
М ичурин — 5.

Р екорд ре зультативности  в 
одном матче по -п реж н ем у п р и 
надлеж ит нападаю щ ем у « К р ы 
льев Советов» А н и си н у  — 4 го 
ла в и гр е  с ЦСКА.

Чаще всего — пя ть  раз — 
откры вал  счет ле ни н гр а д ски й  
армеец Кустов.

(ТАСС).

150 новых хлопководческих, овощеводческих и вино
градарских совхозов будут созданы в ныне безводной Кар
шинской степи (Узбекская ССР). 1 миллион 300 тысяч 
тонн тонковолокнистого хлопка ежегодно получит страна 
после того, как воды реки Аму-Дарьи придут в этот край.

В девятой пятилетке (1971'—1975 гт.) в Каршинской 
степи получат воду первые 85 тысяч гектарЬв целин
ных земель, которые к концу пятилетки уже дадут 100 
тысяч тонн хлопка.

Сейчас полным ходом идет строительство живитель
ной артерии целины — Каршннского магистрального ка
нала длиной 200 километров. .Каскад из шести уникаль
ных насосных станций поднимет в будущем аму-дарьин- 
скую воду на’ 132-метровую высоту, откуда она самотеком 
пойдет на орошаемые хлопковые плантации. Это будет 
мощное гидротехническое сооружение. Электродвигате
ли 36 насосов станций будут обладать мощностью 450 
тысяч киловатт.

Одновременно со строительством Каршннского маги
стрального канала в степи строятся несколько совхозов, 
которые в 1973 году приступят к первому севу. Каждое 
хозяйство — это 6,5 тысячи гектаров орошаемой пашни, 
обрабатываемой разнообразной посевной и уборочной тех
никой, комфортабельный, на 2,5 тысячи жителей, поселок, 
водопровод, газ для бытовых нужд и производства. К кон
цу пятилетки темпы строительства позволят вводить в 
строй 5 - -6  новых совхозов ежегодно.

НА СНИМКЕ: строительство насосной станции № 2 в 
Каршинской степи.

Фото А. Варфоломеева. АПН.

Шп о г о д
Сегодня в области ожи

дается облачная погода, вре
менами слабый снег. Ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура днем 
0— 5 градусов мороза.

В Томске — облачная по
года, временами слабый 
снег. Ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, 
температура днем 1—3 гра
дуса мороза.

19— 20 ноября в области 
— облачная с прояснениями 
погода, местами снег, ме
тель. Ветер западный. 7— 
12 метров в секунду, темпе
ратура ночью 7— 12, днем 
2— 7 градусов-мороза.

В зачет Спартакиады
Президиум областного . 

совета добровольного спор
тивного общества «Спар
так» подвел итоги финаль
ных соревнований в зачет 
V Спартакиады народов 
РСФСР. По группе обкомов 
профсоюзов на первое ме
сто вышел коллектив гео
логов, на втором месте — 
спортсмены обкома профсо
юза медработников.

Среди спортсменов пред
приятий первенство занял 
коллектив Томского треста 
столовых № 1, второе —•

спортсмены Томского гор- 
пищеторга, третье —спорт
смены Томского горпром- 
торга. В группе средних 
специальных учебных за
ведений первые места за
воевали спортсмены комму
нально-строительного тех-- 
никума и физкультурники 
автодорожного техникума.

В финальных соревнова
ниях приняло участие свы
ше трех тысяч человек. 480 
спортсменов выполнили 
разрядные нормативы.

Г. СИНИЦЫН.

Из зала суда П ‘ О Д П И Л  И Л - 11» • •
Сколько сил и энергии 

томичи ежегодно отдают 
зеленому убранству города! 
Одним из энтузиастов зе
леного строительства в об
ластном центре является 
коллектив Томского шпало
пропиточного завода, кото
рый свой микрорайон за 
несколько лет превратил в 
сад. В частности, шпало- 
пропитчики высадили на 
улице Трудовой прекрас
ную аллею тополей.

Нынешней осенью работ
ники завода были немало 
огорчены беспрецедентным 
случаем. Идя утром на ра
боту, они увидели около

конторы завода лежащий 
, поперек дороги красавец- 
тополь, который они забот
ливо выращивали 20 лет. 
Чья-то злая воля оборвала 
жизиь дерева. Все задавали 
себе вопрос: кто эти люди, 
которые посмели сделать 
пакость целому городу?..

И вот недавно в клубе 
шпалопропиточного завода 
собрались рабочие и служа
щие. Состоялся суд над ху
лиганами.

На скамье подсудимых — 
двое молодых парней. Лео
нид Самковский уже имел в 
прошлом два года лишения 
свободы за хулиганство. По

сле освобождения из мест 
заключения он работал кра
новщиком на шпалопропи- 
Точном заводе. Его соучаст
ник Виктор Рябых — пнло- 
рамщик Томского ДОКа. 
Как показал процесс, круг 
интересов Рябых и банков
ского был весьма ограничен: 
кое-как работали, иногда 
ходили на танцы и в кино, 
нередко выпивали. Самков
ский близко’ знаком с выт
резвителем. Так было и в 
день происшествия. После 
работы состоялась очеред
ная выпивка. Хмельная ду
ша великовозрастных шало
паев искала развлечения.

Они остановились под. раз
весистым тополем. Закури
ли,

— А что, Витька, не 
подпилить ли нам этот то
поль? — сказал Самков
ский.

По мнению Рябых, «дело» 
было стоящим. Стальные 
зубья поперечной пилы, 
имевшейся у Самковского, 
вонзились в ствол дерева.

Понуря голову, сидят они 
под гневными взорами мно
гих десяткРв людей. Равно
душных в зале суда не бы
ло.

— Заводской коллектив 
дал Самковскому хорошую 
работу, помог получить спе
циальность, жилье, а он 
плюнул, нам всем в душу, 
посягнув на красоту посел

ка, созданную трудом мно
гих, людей, — так сказал 
старейший работник завода, 
общественный обвинитель 
Василий Павлович Блинков.

Выездной сессией народ 
ного суда Ленинского рай
она Самковский приговорен 
к полутора годам лишения 
свободы с отбыванием нака
зания в исправительно-тру
довой колонии строгого ре
жима, а Рябых — к году 
исправительных работ.

Присутствующие встре
тили приговор, с одобрением.

Г. КУЗЬМИН, 
народный судья Ленин
ского района г. Томска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Двенадцать стульев» (две 
серии) — 9-20. 12-15, 15 10.
18- 05. 21. «Двенадцать с тул ь 
ев» (две серии) —■ 9, 11-55.
14-50, 17-45, 20-40. Зал к и 
н о хр о н и ки  — «Невероятная  
правда» — 10-15. 13-40, 16.
19- 35. 22. «Киево-П ечерская
лавра» — 11-25. 14-55. 18-20,
20- 40. «Горячий ветер свободы»  
— 9, 12-35, 17-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Двенадцать стульев» (две 

серии) — 9, 11-15, 14-50, 17-45. 
20-40.

«Двенадцать стульев» (две
серии) — 11. 13-55. 16-50, 19-45. 
«П ропавш ие бан кн оты »  — 
22-40. Для детей — «Выстрел  
на перевале Караш » — 9.

имени И. ЧЕРНЫХл
Больш ой зал — «Двенадцать  

стульев» (две серии) — 9, 12,
is ,  is ,  21. :

М алый зал — «П ропавш ие  
б ан кн оты »  — 9, 12-40, 14-30.
16-20, 18-10, 20, 21-50. Для де
тей  — «Мы с В улканом » — 
10-50.

«СИБИРЯК*
•  Н еожиданное рядом» —

11. 12-50. 14-20, 16-10, 18. 19-50. 
21,40. Для детей «Собачка  
Ф и кс»  — 0-20

«ПИОНЕР»
«Дети кап и та н а  Гранта» —

9. 10-45, 12-30, 14-15. « И н спе к
тор угол о вно го  р о зы ска  —
16-05, 17-50, 19-35. 21-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«300 спартанцев» — 15 17
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 

«Семь дней Т уй зу  Тавиак»
— 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Круш ение  им перии» — 17

19. 21
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Полонез О гинского»  —

17-20, 19, 91.
КЛУБ

МЕЛЬКОМБИНАТА
«П одсолнухи» —  19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 18 ноября  
МОСКВА

18.15. Новости'. 18.30. «Кино
панорама». Ведет передачу ки
нодраматург А. Каплер.

ТОМСК
20.00. -Экран — школьникам. 

«Странички нашей жизни». 
20.15. «Маршруты пятилетки». 
О железной дороге Сургут — 
Нижневартовск — Стрежевой 
рассказывает главный инже
нер проекта института «Сиб- 
гипротранс» А. А. Паршков. 
20.30. «Первый рейс». Докумен

тальный фильм. 20.40. «Комму
нист и время». 21.10. Новости.

МОСКВА
21.25. Ленинский универси

тет миллионов. «Тяжелая инду
стрия — фундамент экономи
ческого могущества СССР». 
Передачу ведет доктор эконо
мических наук, профессор А. М. 
Омаров. 21.55. «Терем-тере
мок». Сказка для взрослых. 
23.00. «Время». Информаци
онная программа.

ТоМское монтажное уп
равление треста «Сибнефте- 
химмонтаж» приглашает на 
работу электросварщиков 5 
— 6 разрядов, а также объ
являет набор на курсы под
готовки и повышения квали
фикации электросварщиков. 
Срок обучения — 2 месяца.

Во время обучения вы
плачивается стипендия в раз
мере 75 руб. в месяц.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул.. Ал
тайская, 151, телефон 
№ 4-32-10.

Томскому хлебокомбинату требуются квалифици
рованные рабочие следующих специальностей: сле
сари по ремонту оборудования, дежурные слесари, 
электромонтеры, слесарн-сантехники, газоэлектро- 
сварщики, кочегары и слесари по ремонту котельно
го оборудования, рабочие в хлебобулочный, бара
ночный цехи, технички на дневную работу по 'убор
ке производственных помещений, операторы рассто- 
ечно-печного агрегата, укладчики хлеба, подсобные 
рабочие.

Одиноким предоставляется благоустроенное об
щежитие, квартиры предоставляются в порядке 
очереди. Дипломированным кочегарам квар
тиры предоставляются в течение Шести'месяцев. ..

Обращаться: г. Томск, ул. Водяная, 78, отдел кад
ров, проезд троллейбусом, автобусом №№ 2, оста
новка «Бердская». Телефон № 2-50-79; или
пр. Ленина, 151, горбюро по трудоустройству 
населения.

УВАЖАЕМЫЕ
ПОДПИСЧИКИ!

Напоминаем, вам, что под
писка на центральные, рес
публиканские, областные, 
районные газеты и журналы 
на 1972 год заканчивается 
25 ноября.

Спешите оформить под
писку.

Облсоюзпечать.

Городскому профессио- 
нально-техническому учили
щу №  19 требуются мастера 
производственного обучения 
в группу столяров-плотни- 
ков (оклад — 150 рублей), 
воспитатели для работы в 
вечернее время с 16 до 24 ча
сов (предоставляется два 
выходных дня по скользяще
му графику, Зарплата — 70 
рублей).

Адрес училища: 634021, 
Томск, ул. Лебедева, 102.

Для базы «Росторгодеж- 
да», в четвертом микрорай
оне, требуются инженер по 
труду и зарплате, инженер 
по технике безопасности, 
шофер автофургона, водите
ли электропогрузчиков, во
дители электрокар, стро
пальщики, сантехники, ак
кумуляторщики, электрики, 
уборщики, служебных поме
щений, дворники, приемщи- 

.ки вагонов а контейнеров, 
слесарь по вентиляции.

Обращаться: Набережная 
реки Ушайки, 8, телефоны 
№№ 2-20-44, 2-28-39, или 
проспект Ленина, 151, гор- 
бюро по трудоустройству на-' 
селения.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект им. Фрунзе. 103. ТЕЛЕФОНЫ : редактора -  5-29- 44, приемной редантора -  
риата—5-31-33, отдела партийной жизни -4-68-42, 4-40-48, отдела промышленности, нефтегеологии, 
науки и учебных заведений — 4-33-63, отдела инф орм ации — 5-35-30 и 5-22-43, отдела 
4-20-91, зав, издательством и дежурного — 4-35-53, стенографистки — 5-24-48.

строительства 
советского строительства и

5-37-31, заместителей редантора — 5-28-30, 5-27-49, ответ. , 
и транспорта — 4-46-76 и 4-51-83, отдела сельского 

быта -  5-23-44, отдела писем —5-33-46 и 5-30-41, бухгалтерии

секретаря — 5-26-47, секрета- 
хозяйства — 4-23-60, отдела 

и отдела объявлений

К3027Э1 Заказ № 7932
Г. Томен, типография областного управления по печати.
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